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Заявление главы Советокой делегации товарища Н-* А. Булганина 10 сентября 
1955 года' (1 стр.).

Прием товарищами Н. А. Булганиным и Н. С. Хрущевым груш ы американских 
сенаторов (1 стр.).

~ передовые методы лесозаготовок
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НА 1ЕС03АГ0Т0ВКАХ. Всемерно внедрять 
(1 стр.).

Итоги соревнования районов и МТС за высокие надои молока на 
1955 года (2 стр.).

1 сентября

Цена 20  коти

П. Дахно. —  В борьбе за рост производетельности труда (2 стр.).
И. Степанов. —  Хучше использовать технику (2 стр.).
СПЕЦИАЛИСТЫ СЕЛЬСЕОГО ХОЗЯЙСТВА ВСТУП.У0Т В КОЛХОЗЫ (3 стр.).
Как я выращиваю телят. Рассказ участницы ВСХВ телятницы Б. И. Рады- 

гиной (3 стр.).
ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ (3 стр.).

Совместная работа советских и китайских ученых (4 стр.).
Заявление коммунистической партии Великобритании о Кипре (4 стр.).

Быстрее завершить подготовку 
леспромхозов к зиме

ПК КПСС и Совет Министров СССР в 
«ВО0М постановлетга о мерах по кореино- 
йгу улучшению работы лбсозаготовгитзльиой 
промышленности поставили перед лесоза
готовителями задачу увеличить объем ле
созаготовок. В связи с этим в предстоя
щий осенне-зимний период лесозаготовок 
прадприятия комбината «Тооыес» должны 
будут значительно больше, чем в соотзет. 
ствующий период прошлого года, загото
вить. подвезти и вывезти дреэеюины.

Чтобы уепецгно решить эту задачу, ле
созаготовители области должны, не снижая 
те(мпов лесооаготобок, оббсшечить своавре- 
менную подготовку лесагромхоэов к аиме и 

' организованно перейти на зимние jrecTa 
работ. Боолеитивам лешромхозов комбина
та  «Тошлес» сейчас следует принять и 
полностью подготовить к эксазлоагации 
лесосечный Фонд, построить и лояготовитъ 
к  работе в зимних условиях достаточное 
количество механизированных лесов-дзных 
дорог, отремонпировать лоднижной состав 
и дорожный инвентарь, обеснечшъ вылол 
нение плана сттроительства жилых домов' 
культурно-бытовых и производственных 
объектов, закончить ремонт машин я ме- 
хаиизмов. Особое В1гимание надо обратить 
на подготовку кадров квалифицтаровалаых 
механизаторов. Надлежит вьшолнить и ряд 
других работ, от которых зависит успеш
ная деятельность предприятий во время 
вины.

Факты сэилетельствуют о том. что в 
большинстве леспромхозов области подго. 
товка к осенне-зимним лесозаготовкам за
тягивается. Многие директора и главные 
инженеры, партийные и профсоюзные ор- 
галгизации леспромхозов комбината хТом. 
лес», райкомы партии и райисполкомы 
ведооцшЕвают значение своевременной 
подготовки щ)едп[)|иятий к работе в -тим- 
них условиях, нерадко безответстве-шю от
носятся к этому важному делу. Это при
вело к тому, что сроки проведения м®'>гих 
подготовительных работ нарушены. Так. 
отвод и передачу лесосечного фонда лес
промхозам надо было закончить к 1 сен
тября. Срок Дчъвно прошел, а эта работа 
вьтолнена всего лишь на 78 процентов.

. Особенно медлят с передачей лесосечного 
фонда леспромхозам Молчановскли, Парбиг- 
скип. Колпашевскии. Аслновскпй, Пьпл. 
ки 1го-Т|ро«пкий лесхозы. Областное управ
ление лесного хозяйства и лесхозы долж
ны  ̂ в самый корогкий грож закончить м’у 
работу и передать лесозаготовителям та
кой лесфоац. который обеспетал бы безус, 
лошюе выполнение тортюгентной програм
мы каж.тым леспромхозом. Леоозаготовл- 
тольные предприятия должны немедленно 
взазвернуть /работы по по-дготовке принято
го лесфонда к экаплоатавдга. Яодготовка 
лесосек должна вестись таким образ-эм. 
чтобы в них могли работать комплексные 
бригады по циклБчно.му методу.

Леспромхозы комбината «Томлес» и 
строительные организации треста «Том- 
лесжелдорстрой» должны отремонтировать 
и построить вновь большое количество ме. 
хан!изирова|Нных лесовозных дорог. Между 
тем эта работа идет крайне медленно. К 1 
сентября подготовлено всего лишь 76.6 
процента узкоколейных железных дорог, 
77 процентов трасс тракторно-ледяных 
дорог и 34 процента трасс конно-ледяных 
лесовозных дорог.

Нужно немедленно усилить темпы стро
ительства и подготовки лесовозных допрос 
к зиме. Важно также, чтобы руководите
ли леспромхозов уже сейчас знали, где 
будут вестись лосоза1готовки весной 
1956 года с тем. чтобы осенью этого го
да построить там лесовозные дороги. Не
обходимо покончить с вредной для дела 
практикой, йэгевшей место во все лс?<>П1- 
лые годы, когда некоторые механизиро-

I ванные птюддгряятия из-за отсутствия уз- 
I коколейных железных дорог на земляном 
I основании, в период весенней распутицы 

оказывались в крайне затруднительном 
положении и не выполняли планы лесоза- 
гото/вок. Нельзя забывать о подготовке 
щдаижного состава и дорожною иявента. 
ря. Необходимо также предусмотреть срод
ства защиты лесовозных дорог от снеж
ных заносов.

Волыпую тревогу вызывает неудовле
творительный ход подготовки к зиме жи
лых ЮМОР и производствеш т помещений 
в леспромхозах. На 1 сентября подготов
лено только 65 процентов жилых домов. 
Особенно плохо обстоит дело в таких 
леспромхозах, как Каргасокский, Парбиг- 
окий. Моачановокий. Огрскительные орга
низации треста «Томлесжелдорстрой» 
ввели в эксштоатацию всего лишь 10,7 
процента жилой площади. Необходимо 
ускорить строительство и подготовку 
жилого фонда к  зиме. Наряду с этим 
необходимо быстрее отремонтировать и 
подготовить к зиме все производственные, 
бытовые и культурно-просветительные 
объекты, заготовить и подвезти топливо.

Решающее значение на лесоваготов1ках 
имеет техника. Подготовка мапгия и ме
ханизмов идет совершешю неудовлетвори
тельно. Асиновские пентральночремонтные 
иастерскле ка1Питально отремонтировали 
всего лишь 119 ■практояк® КТ-12 из 300 
по годовому плану. Пми оттремонтироваяо 
менее полов!ины электростанций и только 
5 процентов элект/рошил. В томских цент- 
ралкно-ремоетных мастерских штохо идет 
капиталкнглй pcmoiht автомобилей, двига
телей. электростанций и электрошил. Не. 
удовлетвоштельный ход капитального ре
монта тех'ноткн может поставить под угро
зу срыва вьшолнение плана лесозагото
вок. Перфостепезшая задача коллективов 
аоиновских и томских /ремоятных мастер
ских быстрее устранить недостатки, орга
низовать да ремонте многосменную работу 
и провести ремонт Мчгшнл и механизмов 
в устаяовленные сроки.

Много те'хникй должно п/ройти средний 
ремонт в мастерских леслроэгхозов. В этом 
деле также доп>тцеяо серьезное отстава
ние, Отромонтюровано менее половины 
тракто/юв КТ-12 и 70 процентов автома
шин. Очень плохо пяэоводят средний ре
монт тракторов КТ-12 Лайский, Ергай- 
ский, Зырянский, Колнашевский и другие 
леспромхозы.

Руководители леспросгхозов и. прежде 
всего, главные инженеры и главные меха
ники должны организовать сейчас ремонт 
машин строго по графику. Комбянат 
«Томлес» обязан помочь ЦР.ММ и леспром. 
хозам быстрее отремонтировать машины, 
а также решить вопрос об обеспечении ; 
леслромхозо® однопшнымн механизмами, 
что будет способствовать лучшему исподь. 
эованию техники.

Чтобы наиболее полно использовать 
тех'нику. надо подготовить квалифициро
ванные кадры механизаторов и вести ра
боту в две— три смены.

Большое значение для нормальной рабо
ты лесшэомхозов зимой имеет своевремен
ная подготовка топлива, завоз на места 
механизмов, обо/рулования. запасных ча
стей, горючего и смазочных материалов, 
промьшленных н продовольственных то
варов. Вся эта /работа должна быть завер. 
шеяа не позднее 1 октября.

До начала осенне-зимних лесозаготовок 
осталось мало времени. Сейчас нельзя те
рять ни одного дня. Надо усилить темпы 
подготовки леспромхозов к зиме, создать 
условия для выполнения и пеюевыполне. 
ния государственного плана осенне-зим
них лесозаготовок.

Переговоры между Праеительстренными делегациями Сеюза Севетских 
Сециалистических Республик и Германскей Федеральной Республики

12 сентября, в 16 часов по москорскому времени состоялось третье заседание 
Правительственных делегаций Союза Советских Социалистических Ресдубдив и Гер
манской Федеральной Республики.

На заседании были заслушаны сообщения Министра иностранных дел СССР 
В. М. Молотова и  Министра иностранных дел ГФР Г. фон Брентано о результатах 
встречи министров иностранных дел, состоявшейся в соответстнии с решением, при
нятым на втором заседании Правительственных делегаций.

В связи с сообщениями министров иностранных дел имел место обмен миення- 
зш, в котором приняли участие Глава Правительственной делегации СССР Предсе
датель Совета Министров СССР Н. А. Булганин, Глава Правительственной делегации 
ГФР Федеральный Канцлер К. Адена^’зр, заместитель председателя комиссии по 
иностранным делам Бундестага К. Шмид и  член Президиума Верховного Совета 
СССР Н. С. Хрущев.

Было решено продолжить обмел мнениями на следующем заседании, которое 
состоится 13 сентября в 10 часов утра.

Заявление главы Советсной делегации товарища Н. А. Булганина
10  с е н т я б р я  1 9 5 5  г о д а

Прием товарищами Н. А. Булганиным 
и Н. С. Хрущевым группы американских сенаторов

12 сентября Председатель Совета Министров СССР товарищ Н. А. Булганин и 
Первый секретарь ЦК КПСС товарищ Н. С. Хрущев приняли американских сенато
ров Г. Дворжака, И. Кефовера, Дж. Мэлона с супругой, Дж. Фрира и М. Янга и 
имели с ними продолжительную беседу.

_____________ (ТАОС).

Нефть сверх плана

ДОССОР (Гурьевская область), 12 сен
тября. (ТАСС). Коллектив нефтепромысло
вого управления Доссор-Макат досроч
но выполнил программу, рассчитанную на

Вчера мы зас-тушали заявление Феде
рального Канцлера К. Аденауэра, которое 
представляет для нас определенный инте
рес и заслуживает серьезного внимания. 
Господин Канцлер говорил о важном зна
чении начавшихся здесь переговоров, а 
также о трудностях, связанных с этими 
переговорами. Мы также отдаем себе пол
ный отчет в этом.

Господин Аденауэр заявил о своем жела
нии вести эти переговоры в духе полной 
откровенности. Со своей стороны мы хоте
ли бы ответить ему тем же.

Нельзя не согласиться с теми положе
ниями, которые были высказаны вчера в 
отношении опасностей, связанных с угро
зой возникновения новой войны в Европе.

Советский народ хорошо знает, что та
кое война в современных условиях. Он 
испытал это совсем недавно, несмотря на 
то. что он никому не угрожал, не поку
шался на чужие земли и  хотел жить в 
мире со всеми народами. За четыре года 
Великой Отечественной войны советские 
люди nepeHee.TH такие бедствия, перетер
пели столько страданий от захватчиков и 
военных преступников, что и теперь в 
каждой советской семье не могут не вспо
минать об этом с чувством глубокой горе
чи и естественного протеста.

Тяжкие потери и  разрушения принесла 
война народам Польши. Югославии и Че
хословакии, народам Франции и Англии, 
Бельгия и  Голландии. Народы всей Евро
пы не могут забыть и не забудут просту- 
плеятпТ герэганск-ого милитаризма и . 
ма, развязавших вторую мировую войну.

Германский народ был в ином положе
нии. Но и для него война в конце концов 

принесла ничего, кроме огро.чных 
жертв 31 бедствий. Надо полагать, что те
перь германский народ так же ненавидит 
войну, как и советский народ. Еслп гово
рить о советском и германском народах, 
то можно не сомневаться, что их думы, 
чу'вства, наверное, имеют в этом отноше
нии много общего. Во всяком с.тучае, я 
полагаю, они не хотят допустить новой 
войны, и мы думаем, что они должны 
сблизиться между собой, чтобы обеспечить 
мир и  безопасность, чего хотят и  в чем 
заинтересованы вое народы Европы, да и 
не только Европы.

Мы обещали быть откровенными и 
должны сказать Вам, представителям Гер
манской Федеральной Республики, что с 
одной частью германского народа Совет
ский Союз, после окончания войны, уже 
установил хорошие, дружественные отно
шения. Эти отношения между СССР и Гер
манской Демократической Республикой 
установились на прочной основе всесто
роннего сотрудничества, и мы не сомне
ваемся в том, что дружба и сотрудниче
ство между Советским Союзом и Герман
ской Демократической Республикой в ин
тересах как советского, так и  германского 
народов. Эти отношения будут развивать
ся и дальше на основе равноправия и яе- 
вмешателъства во внутренние дела друг 
друга.

Советский Союз хочет установить нор
мальные отношения и с Германской Феде

ральной Республикой. Мы полагаем, что 
нет таких серьезных аргументов, какое 
бы искусство ни было проявлено в их 
изыскании, которые оправдывали бы в 
нынешних условиях оттяжку нормализа
ции этих отношений. Такая оттяжка не 
была бы в интересах ни советского, ни 
германского народов. Тот, кто стремится 
к миру, в укреплению мира, и  действи
тельно помшит о том, какие жертвы и 
бедствия несет война, тот со>гласится с 
необходимостью нормализовать отношения 
между нашими государствами.

В Западной Германии иногда выступают 
с такими речами, будто с Советским Сою
зом надо говорить «с позитцш силы». Мы 
не можем без иронии говорить о такого 
рода аргументации. Можно только вы- 

i смеять такие аргументы. Уж кому-кому, 
а германскому вермахту, Германии, гер
манскому народу известно, что представ
лял собой Советский Союз и что он пред
ставляет собой в настоящее время.

Что можно сказать о таких разговорах 
насчет политики «с позиции силы», ве
дущихся в Заяьадной Германии? ^  гово
рят, должно быть, те, которым недоста
точно даже уроков второй мировой войны. 
Мы, участники настоящих переговоров, 
могли бы, мне . кажется, согласиться в 
том, что если бы кто-либо из нас теперь 
придерживался подобной позиции, то пе
реговоры, которые начались в Москве, не 
имели бы никакого смысла.

Советская делегация приветствует заяв- 
.jTPRire г-на Аденауэо.а о, том. что Герчан- 

1 ская Федеральная Республика не ставит 
каких-либо «предварительных условии» 
для нормализации отношений с Советским 
Союзом. Это противоречило бы той перезш- 
ске между нами, которая предшествовала 
началу этих переговоров. Это было бы не 
в интересах советского я  германского на
родов.

Что касается двух вопросов, особо за
тронутых в выступлении Федерального 
Канцлера, то необходимо изложить точку 
зрения Советского Правительства по каж
дому из этих вопросов.

Вопрос о военнопленных.
Федеральный Канцлер г-н Аденауэр вы

двинул в качестве первого вопроса вопрос 
о военнопленных. По нашему мнению, 
здесь имеет место определенное недоразу
мение. Никаких немецких военнопленных 
в Советском Союзе нет. Все военнопленные 
немцы освобождены и отправлены на ро
дину. В Советском Союзе находятся лишь 
военные преступники из бывшей гитле
ровской армии —  преступники, осужден
ные со-ветекэгм судом за особо тяжкие пре- 
сту’пления против советского народа, про
тив мира и  человечности. Действительно, 
таких еще осталось на 1 сентября в на
шей стране 9.626 человек. Но это —  лю
ди, которые по самым гуманным нормам 
и правилам должны содержаться в заклю
чении на нравах преступников. Это —  
люди, потерявшие человеческий облик, 
это —  насильники, поджигатели, убийцы 
женщин, детей, стариков. Они по заслу
гам осуждены советским судом и не мо- 
г^ч рассматриваться как военнопленные.

Советский народ не может забыть такие 
тяжкие преступления, совершенные эти
ми уголовными элементами, как расстрел 
70 тысяч человек в Киеве на Бабьем яру. 
Мы не можем забыть миллионы расстре
лянных, задушенных и  заживо сожженных 
людей в немецких концентрационных ла
герях. Разве можно забыть о тоннах жен
ских волос, снятых с замученных жен
щин и сложенных на складах Майданека. 
Мы. здесь присутствующие, сами видели 
все то, что было в Майданеке. В лагерях 
Майданека и  Освенцима было убито свы
ше пяти с половиной миллионов ни в чем 
не повинных людей. Украинский народ 
никогда не забудет невинно загубленных 
людей в Харькове, где были расстреляны 
и задушены многие тысячи людей. Я мог 
бы назвать концлагери в Смоленске, Крас
нодаре, Ставрополе, Львове, Полтаве, Нов
городе, Орле, Ровно, Каунасе. Риге и мно
гие другие, где гитлеровцами были заму
чены сотни тысяч советских граждан.

Нелмя забыть безвинно убитых, заду
шенных, заживо погребенных людей, 
нельзя забыть сожженные города н села, 
убитых женщин, юношей и детей. П эти 
9.626 человек, о которых я упомянул, 
являются уголовными элементами, кото
рые совершали эти чудовищные преступ
ления.

Я хотел бы далее заметить, что если 
рассматривать здесь вопрос об этих пре
ступниках, то пришлось бы сделать так, 
чтобы в этом рассмотрении приняли уча
стие как представители Германской Феде- 

j ральной Рсслуил!1 ки, тлл и iipёдcт.li;î ■■:eли 
Германской Демократической Республики. 
Этот вопрос касается обеих частей Герма
нии. Поскольку мы не думаем, что Прави
тельственная делегация ГФР сочтет для 
себя желательным в данных условиях та
ков рассмотрение указанного вопроса с 
участием представщгелей ГФР и ГДР, то, 
очевидно, этот вопрос нецелесообразно де
лать предметом настоящих переговоров.

Вопрос о воссоединении Германии.
Мы полностью разделяем мнение, что 

проблема воссоединения Германии являет
ся важной национальной задачей герман
ского народа. ■ (Светское Правительство 
неизменно стояло и стоит за то, чтобы Гер
мания воссоединилась как единое, миро
любивое. демократическое государство. Мы 
просим Вас не верить тем. кто изображает 
дело так, будто Советский Союз имеет 
опасение в отношении воссоединения Гер
мании как миролюбивого и  демократиче
ского государства. В связи с одним из 
вчерашних заявлений по этому вопросу в 
выступлен1Ш г-на Канцлера мы считаем 
нужным сделать это разъяснение.

Мы не были бы вполне откровенны, 
ес.ти бы не сказали, что со времени рати
фикации парижских соглашений на пути 
национального воссоединения Германии 
возникли такие препятствия, которых 
можно было бы избежать. Вам хорошо из
вестно, что Советский Союз неоднократно 
предупреждал об этом в тот период, когда 
обсуждались парижские соглашения, в си
лу которых Германская Федеральная Рес
публика встуиила в такие военные груп
пировки, как Северо-атлантический блок и
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Задгадноевротгейский воешшй союз, и  те
перь осуществляется ремилитаризация За
падной Германии. Ни для кого не являет
ся секретом, что эти военные группиров
ки направлены против Советского Союза 
и некоторых других миролюбивых евро
пейских государств. Этот факт невозможно 
опровергнуть словами о якобы оборони
тельном характере этих военных группи
ровок.

Со^тский Союз вынужден считаться с 
создавшимся положением. П, несмотря на 
это, мы ищем водаюжности преодолеть со
здавшиеся трудности и  найти пути хотя 
бы постепенно покончить со всякими во
енными группировкаэги в Европе. Этим 
целям отвечает предложение Советского 
С)оюза о создании общеевропейской систе
мы коллективной безопасности. На путях 
создания системы европейской коллектив
ной безопасности, которая вела бы к лик
видации военных группировок в Европе, 
.можно найти более верное средство реше
ния нынешней германской проблемы, 
включая и  задачу восстановления единст
ва Германии.

Здесь говорилось о тех обязательствах, 
которые имеют четыре державы в отноше
нии решения германской проблемы. С 
этим нельзя не согласиться. Однако Со
ветский Союз всегда признавал, что реше
ние германской проблемы, включая и за
дачу воссоединения Германии, является 
делом, прежде всего, самих немцев, а в 
данных условиях, следовательно, делом 
сотмрстных УСИ.7ИЙ Гегне* 
ной Республики и Г е р м ан е^  Демократи
ческой Респу'блики.

Известно, что в Германской Демократи
ческой Респу'блике это мнетге разделяется 
подавляющим большинством населения. 
Бьидо бы совершенно непонятно, если бы 
от этого отказалась Германская Федераль
ная Республика. Мы все же думаем, что 
немцы обеих частей Германии могут най
ти общий язык, найдут время встретиться 
друг с другом, возьмутся за то, чтобы 
совместно двигать вперед решение гермак. 
ской проблемы, преодолевая имеющиеся 
трудности на этом пучи.

Мы надеемся, что теперешний обмен 
мнениями между нами сослужит свою по
лезную службу как в деле рассмотрения 
всей германской проблемы, так и непо
средственно в деле нормализации отноше
ний, между Советским Союзом и Герман
ской Федеральной Республикой.

В заключительной части своего заявле
ния г-н Аденауэр подтвердил готовность 
Федерального Правительства обсудить во
просы установления дшитматических, 
экономических и культурных отношений 
между СССР и ГФР. Однако он еще не вы
сказал своего отношения к внесенному 
Правительством СССР предложению об ус
тановлении дипломатических отношений 
между налпгми странами, об учреждении 
посольства СССР в Бонне и  посольства 
ГФР в Москве, а также об обмене посла
ми. Мы хотели бы узнать мнение и ответ 
правительства Германской Федеральной 
Республики по этому предложению.

Н А  Л Е С О З А Г , О Т О В К А Х

Всемерно внедрять передовые методы лесозаготовок

девять месяцев. Это уже второе управлв' 
ние объединения «Казахстаннефть», до
бывающее горючее сверх сентябрьского 
задания.

Уборка урожая
УПЧП, (Наманганская область). Все 

сельхозартели, обслуживаемые первой Уй. 
чинской -МТС. приступили К массовому 
съему хлопка на по.тях с квадратно- и 
прямоугольно-гнездовым размещением 
хлопчатника. Повсеместно на участках, 
обрабатываемых в двух направленаях. 
урожай гораздо выше, чем на обычных 
посевах. Раскрытие коробочек началось 
значительно раньше. 0 а  каждом гектаре 

^выращен ^трожай в 35 центнеров сырца,—  
^ а  пять-семь центнеров больше, чем 

при рядофых посевах.
^ е г о  в зоне МТС благодаря широкому 

применению новой anporexHEiua сельхозар
тели сберегли четэерть миллиона трудо. 
дней.

ПРЖЕВА.ТЬСЕ, Б П|рииссыккулье при
ступили к уборке caxaipHofi свеклы. IIpo. 
мышле<нное воэделы/вание этой культуры в

горной зоне Киргизии, на высоте почти 
две тысячи метров нал уровнем моря, 
гврактикуется впегрвые. Этим опытом под
твержден большая пе/рспективность пре. 
вращения котловины озеюа Иссык-Куль в 
новый район сэенлосеяння. Колхозчияя 
сельхозартели имени Ленина, Пржеваль
ского района, вырастили, например, 450—  
500 центнеров корней на гектаре. Не 
меньше зтрожай и в других колхозах.

ЧКАЛОВ. На полях колхово® и совхозов 
области в разгаре уборка проса. В этом 
г(хду его посешы расширены в три раза и 
заняли свыше миллиона гектаров. Песмот- 
ря на неблагоогриятные по-годные условия, 
урожай получен хороший. В Абдулинском 
и Бугурусланском районах комбайнеры па. 
молачивают до ста пудов с гектара. Мпо. 
гие звенья снимают по 120 —  150 пудов 
зерна с гектара.

12 сентября. (ТАСС),

В социалистическом соревнеквании лзео. 
заготовительных предприятий комбината 
«Томлес» за досрочное выполнение сен
тябрьского плана лесозаготовок первое ме
сто занимает Калтайский леспромхоз (ди
ректор леспромхоза тов. Офицеров, заме
ститель директора по политической части 
тов. Нехорошев), выполнивший за перзую 
декаау месячный план на 50 процептоз. 
Второе место присуждено Пышкино-Троиц- 
кому леспромхозу (директор леспромхоза 
тю . Иванов, заместитель директора по по
литической часта тов. По.тунин), выпил, 
низшему по состоянию на 10 сентября ме
сячный план вывозки древесины на 48,9 
процента. Третье место зантгает Красно
ярский леспромхоз (директор леспромхоза 
тов. Облецов. заместитель директора по 
политической часта тов. Давыдов), обос. 
печивпгай выполнение месячного плана 
лесозаготовок на 46,3 процента.

В сентябре работают темпами, обеспе
чивающими выполнение месячного плана 
лесозаготовок, леспромхозы, занявшие сле_ 
дующие места: 4-е—  Томский. 5-е — Нп. 
бетинскнй. 6-е —  Лайский. 7-е —  Ергай. 
склй. 8-е —  Каргасокский, 9-е — Зыряя. 
ский. 10-е —  Колпашерский. 11-е — 11а. 
рабельский. 12-е —  Верегаевекий, 13-е 
Бакчарскнй и 14-е —  Чаинскнй.

Отстающими леспромхозами в сентябре 
являются предприятия, заняыпне следую
щие места: 15-е —  Парбигскнй, 16-е —  

i-Чулымский, 17-6 —  Асиновскай,

18-е —  ^Голчанорский. 19-е —  Тимпря- 
эевокий. 20-е —  Тегульдетский и 21-е—  
Куяновский леспромхозы.

В чем причины отставания этих лес- 
щ)о.\[хоеов? Это видно на пцую/ере работы 
Куяновс-кого леспром.хоза. Директо® этого 
арелгриятия тов. Андрющенко и главный 
инженер тов. Смирнов поверхностно руко. 
водят лесозаготовкалги. В текущем году 
леспромхоз ПОПО.ТННЛСЯ рабочиот, а объем 
лесозаготовок остался прежним. Несмотря 
на это, предприятие отстает. В сентябре 
здесь ни gW3y не был вьгаолнен суточный 
график вывозки древесины. 10 сентября 
из-за аварии на узкоколейной железной 
до1роге не было вывезено ни кубометра 
леса. Руководители леспромхоза упорно за . 
тягивают внедрение передовых методов 
труда на лесозаготовках. Предприятие не 
пареведено на непрерывную райчую  неде
лю, не ведется и вывозка леса в хлыстах. 
Все еще не внедрены в производство еуч- 
корезки, не оргашшваны комплексные 
бригады для работы по графику циглич- 
ности. В леспромхозе пшгрежнему нпз1са 
производительность труда. 6 сентября, на
пример. комплексная выработка составпла 
0,19 кубометра на списочного рабочего 
ПРИ плановой выработке в целом но ком. 
бинату 0,86 Ki^6oMenpa. Руководители 
предприятия не проявляют заботы о рабо
чих. что ПРИВОДИТ к  текучести кадров.

Не устранили серьезные недостатки в 
работе и другие отстающие леспромхозы

комбината «Томлес». что является боль
шим то/рмозом в выполнении ими государ
ственного плана леоозатотовок.

Задача хозяйственных р^жоводителей, 
партийных и профсоюзных организаций 
леспромхозов состоит в том. чтобы быст. 
рее устранить .недостатки в работе и до
биться безусловного выполнения и пере- 
вьшолненпя сентябрьского плана лесозаго
товок каждым предприятием. Комбинат 
«Томлес» должен создать всем предприяти
ям необходимые условия для успешной ра. 
боты.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР в 
постановлении о коренноог улучшении gw. 
боты лесозаготовительной промьшленности 
потребовали от лесозаготовительных пред
приятий страны, начиная с будущего го
да, резко увеличить объем заготовок, под. 
возки и вывозки древесины. Должны зна
чительно увеличить объем лесозаготовок и 
предприятия комбината «Томлес». Слецо- 
ватольно. они уже сейча^  ̂ обязаны улуч
шить свою работу и набрать необходимые 
темпы для безусловного выполнения этой 
задачи. 'Нужно, чтобы хозяйственные ру
ководители, па/ртииные и профсоюзные 
организации лесгаромхозов добились повы
шения проиэводительиости пруда и увели- 
чили выработку на списочного рабочеах). 
Для того, чтобы решить эту задачу, надо 
смелее внедрять передовую, наиболее со
вершенную технологию лесозаготовок, 
улучшать испольэова/ние новой техника и

организацию труда на лесозаготовках. Не
обходимо постоянно опираться на достяже- 
ния передовых рабочих, расцространять их 
опыт, улучшать жилищно-бытовые уело, 
вяя. Следует широко разазврн>ть соцлали- 
стачеекое соревнование за досрочное вм- 
патнение обязательств, взятых в честь 
XX съезда КПСС.

Р^тюводители и инжшюрно-техническяе 
работники леспро-мхозов должны постоянно 
работать над таки.\ш вопросами, как внод. 
рение комплексной механизации и персвоа 
лесщюмхозов на круглогодовую работу, па 
работу е постоянными кадрами. Необходи
мо отказаться от функциональных бригад 
и организовать в леепромкшх комплекс
ные бригады, выполняющие все работы, 
начиная от валки леса и кончая потр^’З- 
кой его на подвижной состав. Надо увели
чить вывозку леса в хлыстах и разделку 
его на нижних складах и т. д.

Задача райкомов партии и райлеполко- 
.мов —  УСИЛИТЬ внимание к работе лесоза. 
готовительньп предприятий и покончить 
с о^нщ иной  на лесозаготовках. Совмест
но с руководителядш и партийными орга
низациями леслромхозо© они должны в 
сентябре на высоком зюсшне провести со
брания партийно-хозяйственных активов, 
на которых рассмотреть и- утвердить меро-* 
приятия по выполнению постановл.мгая 
ЦК КПСС и Со'вета Министров СССР о ко
ренном улучшении работы лесозаготови_ 
тельной щккзшшленности.
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В борьбе за рост производительности труда
Лайсзшй лешросиоз вз года в гад ве 

выполнял план государсггоенных лоео. 
ваготовок. Нлзше те-шы лесоза1 ХУГовок 
были и в начале этого года.

Чтобы снова не оказаться в долгу у го
сударства. партийная оргажЕпэация и руко
водители предприятия провели ряд aeiw- 
1ГРИЯТИЙ. яа|Щ)авлвнпых на усиление тем
пов лесозаготовок. В первую очередь, бы
ла значи-ттьно улучшена массаво-по-тити. 
ческая юаоота. организовано действенное 
соревнование. Был устаяосвлеи строгий 
контроль за работой нехавизмов, за рабо
той ночных смен, повысилась требова
тельность к механизатО|рам. Ежедневно 
стали у’штьЕваться итоги работы участков 
в лесопунктов, дорог и кажних сжладов.

Паяугпйное бюро соередотонило внича- 
пие на повышении поли па/ртийных 
групп в деле ооэершешствованжя щюиззоо. 
ства. •

Па(ртийньтв трушш Центрального, Ту- 
вейппюкого и Ангшгекого лесопунктов и 
другие улу^ппиля орта1Низацио!нно-цартий. 
ную и партийно-по-титическую работу, и 
это плтолсятельно сказалось на вылолпе- 
нни производственного плаата. Эти пар
тийные группы придавали большое зна- 
чеише гласности и действеяности соцна. 
листического соревновазшя. Ход соревио- 
вмгая бригад отражался на досках по
казателей. регулярно обсуждался на соб. 
раниях рабочих, на совещаниях ияже- 
верно-техничоскях работников.

Опыт передовиков производства осве
щался в стенных газетах. По итогам дека
ды присуждались переходящие флажжл, 
по итогам месяца —  переходяприе вымпе
лы. В середине марта было проведено соб
рание передовиков леспромхоза, которое 
приняло обращение ко всем .рабочим, слу- 
я;ацгнм н инженецщо-техническим работни
кам с призывом мобилизовать все силтд на 
выпошение квартального плана. Обраще
ние было доведено до всех лесозаготовите
лей.

Партбюро расставило коммунястов на 
решающие участки, повысило их ответст
венность эа порученное дело. Комугунисты 
являются не только организаторами поли, 
тической работы, но и занимают авангард, 
ную роль на произвадствр. Умело органи
зовал труд на лесозаготощках начальник 
Центрального лесопункта коммунист тов. 
Лукьяншко. Лесопункт вылоллшл план пер. 
вого полугодия на 126,3 процента, а  Ба- 
тутвгнская автодо'рога— на 137,1 процен
та. В сореюнова.нии лселпунктов предприя
тия этот пункт занимает первое место. 
Хорошо работают вачалыгик лесопункта 
Тунгусский бор тов. Очкин, ваведующий 
гаражом тот. Колпащикав, диспетчер гов. 
Гмирнов. медник тов. Бабенко, шофер тов. 
0)»снин и другие.

В борьбе за досрочное выполнение пла
на лесооалчтувок в коллективе лесироч- 
хоза выросли десятки передовиков ггрппз- 
водства. Сейчас 74 щюцепта всех рабо- 
ЧД1Х перевыполняют нормы. Президиумом 
ТомсдВото обкомам про<1>со10за рабочих лес- 

uipoMbiHiaeffHocTH за рабо. 
ту в I и II кварталах текущего года 
йпогим рабочим леспромхозча присвоены 
ппашя «лучший элсктроыехапп’к», «луч_ 
шин крановщик», «лучший Т1>акторнст», 
«лу'пиии электропильщик на м л ке леса». 
Среди них тракторичл' В. Максет-чов. шо
фер В. Хачик, mofl>ep П. Теллмов, кра- 
новыпгк К. Ри.чша, электромеханик 
II. Акялис и другие.

По тргоггам всес-оюздакго сопиллистиче- 
ского соревнования лесопунктов и мастор- 
оких участков в июле решением руковод
ства комбината и обкома профсоюза кол
лективу Лайской узкоколейной железной 
дороги (начальник II. Боровская, парт- 
группорг С. Смирнов) присуждена 1-я 
щ ш и я  в размере 5.000 рублей. I'bO.a.ieK- 
тивам мастерских участков тт. Кудрявце
ва и Егорова прйсуждеио переходящее 
знамя ВЦСПС. Минлеспрома СССР с выда-

' чей первой денежной пюезш! 5.000 руб
лей каждому. Отмечена тааеже хорошая 
ра-бота Тузейгинского и Ангннского лесо
пунктов.

^ач!ительная аоганлзащионная и пар- 
тийно-политнчеокая работа в леспромхозе 
была проведена в связи с обращением 
Всесоюзного совещания работников про
мышленности. В ходе обсуждения обраще. 
ния в коллективе были вскрыты недостат
ки в работе партийной, профсоюзной и 
комсомольской оргаиизацнй. Было выска
зано .иного ценных нред.ложений по улуч
шению работы леспро^схоза. На основе 
этих прадложвннй и критических замена, 
ний разработаны планы с«Угаатлзационно. 
техничеезмй и iiaooo®o-5iOwTOiH4ecKo0 рабо
ты, налравлеяные на успешное вьшолне- 
ние задач, поста1Влеа£ных паршей и пра
вительством перед работниками щюмыш- 
леиности.

Проведение в жизнь этих и некоторых 
других мерогщиятий содействовало улуч. 
шению работы леспромхоза. Пре.1 пряятие 
план первого полугодия выполнило на 
109,4 шроцента.

Трудящиеся леспровсхова. как я все 
советские люди, горячо о д о ^ л н  решения 
июльского Пленума ЦК КПСС. Обсужтая 
материалы июльского Пленума ЦК КПСС 
на митштах и собрашиях. коллективы ле. 
оопуякто®, дорог и нижних складов внес
ли РЯД предложений по осуществлению за. 
дач. поставленных Плеиумом ЦК. Сейчас 
в коллективе леспромхова резвернулось 
социалистическое соревнование в честь 
XX съезда КПСС. Коллектив леспромхоза 
взял в честь XX съезда КПСС обязательст
во вылолммть годовой алан лесозаготовок 
к 1 декабря и дать сверх плана 35 ты
сяч кубометров делового леса. Выполнение 
этого  ̂ обязательства —  главная задача 
партийной организации и всего коллекти- 
ва леспромхоза. Этой задаче подтлнены 
вое формы оргакизациошю-партийной и 
политической работы.

16 августа на партийном собрании 
комм^'листы леспромхоза обсулилл доклад 
о решениях июльского Пленума IIK КПСС 
и задачах партортзниза1си!И. Коммучпепд 
подвергли критике недостатки рабгтд |>у- 
ковоаства деспромхооа и партбюро. Собра. 
кие обязало директора леспромхоза тов. 
Баюкииа к 23 августа разработать орга- 
jrHsaimoraHO-rexHHHecKHe мероариятяя по 
реа.тнзации решений Пленума ЦК КПСС. 
Партийному бюро было гтредложенл соста
вить план оргадшза1цп<»пто-партийиой и 
партийно-политической работы.

24— 26 августа при директоре лес
промхоза состоялось совещание начальни
ков лесопунктов, техноруков, мастеров, 
начальников дорог, инженеров, передовл- 
ков проилводства. Совещание дополнило 
рааработапные мероприятия по улучшению 
opraTffl3aiuni производства, лучшему ис
пользованию техники, повышению произ
водительности труда, увеличению выра
ботки на каждого рабочего, улучшент{ю 
работы мастерских участков по графику 
цикличности и т., д.

25 августа партийное бюро утвердило 
план организационно-партийной и пар
тийно-политической работы. В него вк.тю. 
чены вопросы изучения и рлснространс- 
ния перецового опыта, усиления работы 
<агитаторов. улучшемия наглядной агпта. 
ции. повышения уровня партийного руко
водства соревнованием, роли профсоюзной 
и ROMcoMoabCKoii организаций, ответствен, 
ности партийных групп за состояте  вы
полнения плана по лесошулктаа. дорогам, 
цехам.

Вся практическая деятельность парт, 
организации направлена сейчас на осу
ществление намеченных мероприятий.

Партийная организация совместно с 
хозяйствеяны.ми руководителями леспром

хоза проводит значительную работу по 
улучшеошю вспользовання ЕшеющеЙся 
техннЕП. по борьбе с авармями и простоя, 
ми. По воиросу улутшепия использования 
иехаш1зм{щ проводятся производственные 
совещания, беседы агитаторов.

За семь месяцев этого года мы добились 
вьшолнения плановой производительностя 
по механизмам. У трактора С-80 сре.щяя 
проязводительность составила 125 про
центов. у автомапшны по вывозке леса—  
107 процеитов, паровоза по вывозке —  
109 цроцентов. Хуже обстоит с  использо
ванием погрузочных средств: паровданы
дали 82,6 процента, автокраны —  67 
процентов.

В деле лучшего испадьэования механиз. 
нов парторганизации и руководству дес- 
промгхоза предстоит еще много поработать. 
Большинство лесозаготовителей высоко
производительно исладьзует технику, пе- 
ревьшолняет нормы. Но у нас есть еще 
рабочие, не выполняющие нормы.

В работе предприятия, несомненно, есть 
успехи, но они не могут удовлетворить 
«ас. За средними показателями нельзя не 
видеть многих серьезных недостатков. Лес. 
промхов план по деловой древесине за 7 
месяцев вьшолнил на 94 процевта. Не 
выполняется план и по сортаментам. Так, 
за 7 месяцев по шпальняку план выпол
нен ва 40 процентов, по рудничному дол. 
готыо— на 58 нроцеюгош, судострою—ил 
78 процеаргов. В то же «>емя по стройлесу 
план выполнен на 161 процент, по пило
вочнику —  на 118 процентов, тарному 
кряжу —  на 345 процентов.

Есть в вашей работе и другие серьез
ные недостатки. Мы еще далеко не на 
полную мощность используем технику, не 
ведем еще наодежащей борьбы за сниже
ние себестоимости продукция. Многие не
достатки мы можем устранить саяи. По 
требуется большая по>гощь со стороны 
Асиновс.кого вайклма КПСС. Промышленно. 
тпанспортвый отдел райкома 1ШСС работу 
свою веает по-старому. Работники про- 
мьш1ле1шо-тванс11ортноа1 ) отдела очень ред
ко бывают R леспромхозе. Вместо практи
ческой иссгощи на месте они ограничива
ются тем, что один-два раза в месяц 
запрашивают у нас какую-либо справку.

Почему бы райкому, например, не орга, 
низовать семинар секретарей парторганя- 
зацин промышленных предприятий. Хоте
лось бы послушать квалифицлровоа!Яые 
доклады на темы: «П<щугоргаш1зация в
борьбе за тесшический прогресс цроиззоа- 
ства. повышение производательности тру
да и внедрение аередошого опыта работы», 
«о партийном контроле деятельности а.д- 
министрадии» и другие. Промышленно- 
транспортный отдел Лси'новокого райю)ма 
КПСС еще не перестроил свою работу в 
СООТВСТСТВ1ГЙ с решщгаями июльского 
Пленума ЦК КПСС;

Все ком>гунисты нашей парторганиза- 
ции сознают, что у нас еще много недо
статков R партийной работе и руководстве 
щ)оизво.1|Ством. II В то же время кактый 
работай, инжеиер, техник и служащий 
ощущает Ht"KOTopoe улучшение работы 
пре.-щриятий. Теперь все поняли, что 
Лайский леспромхоз может не только вы
полнять. но и перевыполнять государст
венный план, что для этого есть осе 
условия. Возглавляя трудовой и полити
ческий подъем масс, партийная оргапиза. 
пня направляет усилия всех работников 
деелромхоза на успш ное рршешю задач, 
поставленных шолмким Пленумом ЦК 
КПСС перед (работниками лесной промыш. 
лишости.

П. ДАХНО,
секретарь парторганизации Лайского 

леспромхоза.

Бюро горкома КПСС о работе комсомольской организации
Бюро Колпашевского горкома КПСС за

слушало отчет о работе комсомольской ор
ганизации колхоза имени Маленкова.

Бюро горкома вскрыло недостатки в 
работе комсомольской организации. Коми
тет комсомола слабо проводит работу сре
ди молодежи по вовлечению ее в ряды 
ВЛКСМ. Для молодежи не читаются лек
ции. доклады, редко проводятся беседы.

Плохо тюставлена физкультурно-спортив
ная работа.

Комсомольская организация слабо вни
кает в хозяйственную деятельность арте
ли. не занимается организацией социали
стического соревнования, не распростра
няет среди молодежи опыт передовиков. 
Комсомольцы не расставлены на решаю- 
пгае участки колхозного производства.

РЕЗЕРВЫ ПРОИЗВОДСТВА-В ДЕЙСТВИЕ!

Лучше использовать 
технику

Выполняя цпстатговление июльсу̂уго 
Плешу^ма ЦК КПСС, коллектив цеха светд 
Томского завода режущих инструмент1).в 
бощется за внедрешие в производство высо. 
кшроизводительного оборудования. 3.10сь 
за последнее время устано'влено несколько 
новых высокопроизводительных станков. 
Большой вклад в совершенствование про
изводства внесли рацпонализато1ры цеха. 
Они изыскивают возможности у'велттчепия 
съёма продукции е имеющегося оборудо. 
ваиия.

До последнего вреугени на участке за
точки были часты случаи простоя стан
ков, Начальник ремонтно-механического 
цеха тов. Елыков предложил модернизиро. 
ватъ crairKH. чтобы улучшить гидрав;г11'1с. 
окую систему. Предложение было принято. 
Коллектив ремонтно-угезанпчеекого доха 
тЕровел опытную модернизацию одного 
станка. Станок стал работать безотказно. 
Сейчас ведутся работы по модернизации 
остальных станков на участке.

Технологический процесс обработки 
сверл предусматривает шлифовку загото
вок после их обработки на токарных стан
ках перед передачей на участок фрезер
ных полуавтоматов. Это приводило к про
стоям фрезерных полуавтоматов, так как 
участок шлифовки не справлялся с вьгаол. 
ввЕием плана. Надо было найти новый

способ обработки изделий. Рационалпзато. 
ры цеха преиложили :йменить шлифовку 
изделп! прупных размеров дополнительной 
чистовой обйшоткои на токарных станкам, 
которые нагружены меньше, чем шлифо
вальные станки.

Для осуществления этого нредложення 
мастер тов. Еалуп1 н предложил устз^говить 
на супорте токарного станка два резца: 
один для грубой обработки, второй —  зля 
тастовой. Эго предложение позволило ре
шить и еще одну производственна’ю зада
чу. Дело в том, что корпус сверла состоит 
из неоднородной стали. Рабочая часть де
лается яз быстрорежущей стали, а  хвос'го- 
вая —  из поделочной. Это приводило к то
му. что ПРИ обточке сверла на токарном 
станке резец брал заданную глубииу 
стружки до тех пор. пока шел по быстро
режущей стали. Цри переходе же па более 
мягкую поделочную сталь глубина резания 
автоматически увеличивалась, и многие из. 
делия шли в брак или в повторную обра
ботку. Введение дополнительного резца для 
чпстовой обработки позволило тут же .на 
станке устранять погрешности, допускае
мые первым резцом. Брака на этой опера
ции не стало.

'На шлифовальных станках типа «БА» 
ОЛИН электромотор работает одновременно 
на гидравлику и на шпиндель станка. Эго

Так, из 18 комсомольцев только 1 ра
ботает в животноводстве.

Отмечено, что чажемтовская террито
риальная партийная организация неудов
летворительно руководила комсомольской 
организащгей.

Бюро горкома КПСС наметило меры по 
улучшению работы комсомольской органи
зации и по усилению партийного руковод
ства ею.

приэо.тит к быстро(му износу приводных 
ремней и caiMoro шпинделя. Бывший на
чальник этого цеха т.^ Купчик предло:::ил 
поставить для шпинделя отдельный мотор 
и зааюкить реагаи на текстропные. Эго по
зволило сократить расход ремней и повы
сить орож службы стагекл.

Неокольюо ценных рацтжализаторзких 
гарелложеагай вмес слесарь цеха тов. Ии. 
терский. Сейчас он работает над модорни. 
зациеп подшипников шпинделя заточных 
станков типа «БП-2» Бабитовые подшип. 
ники, которыми оборудованы станки, бы
стро выходят из строя. Чтобы устранить 
этот недостаток, т. Питерский предпол.г. 
гает заменить бабитовые полш тннки ро
ликовыми.

Нужно отметить, что в цехе сверл есть 
еще много неиспользованных резорнов 
дальнейшего улучшения использования 
оборудования, повышения производитель
ности труда. Взять хотя бы участок то
карной обработки. Здесь до снх пор сутце. 
ствует порядок, при котором токарь, преж. 
де чем приступить к работе, должен пой
ти в кладовую, взять там заготовки и при
нести их к своему рабочему месту. Понятно, 
что сразу обеспечить себя заготовками на 
всю смену он не йожет, поэтому ырамя от 
времени приходится останавливать станок 
и снова идти в кладовую. На это уходит 
25 процентов рабочего времени. Давно 
идет разговор о том. чтобы освободить то. 
карей от этих «обязанностей», но до еих 
ПОР ничего не сделано.

Узкое место в цехе —  участок фрезер
ных автоматов, который не выполняет 
производственные задания. Главная прпчл, 
на этого в том. что магазины станков, ко. 
тофые пз>ежде автоматически подавали за .

Неправильное  
от нош ение  

к  нрит ичесним  
сигналам  печат и

Долг каждой газеты настойчиво доби
ваться повышения действенное?!® пуб
ликуемых материалов, регулярно инфор
мировать читателей о том, какие меры 
приняты по материалам в газете и по не
опубликованным письмам. Однако рубри
ка «Но следам наших выст^тхлений» в 
последнее время на страницах нашей га
зеты появляется очень редко. Какова при. 
чина этого?

Дело в том. что партийное бюро заво
да плохо руководот своей газетой, пе ока
зывает редколлегии должной помощи в ее 
работе.

Известно, что одна из важнейших сто
рон партийного руководства печатью за
ключается в том, чтобы поддерживать 
правильные, критические выступления га
зеты, Кому, как не партийному бюро 
следует проявлять заботу о том. чтобы га. 
зета была боевой, активно влияла на 
жизнь пюеоррпятня? Но партийное бюро 
нашего завода проходит мимо ряда важных 
практических выступлений газеты, не 
требует ответственности от тех руководи
телей. которые пренебрежительно огно. 
сятся к  сигналам печати, нс принимают 
по ним необходимых мер. Сежретарь парт
бюро тов. Анцяфедов несколько раз за
прашивал у редколлегии список «мол
чальников» и перечень «замаринован
ных» ими материалов газеты, обещая 
принять иеюы. Но это были татько слова. 
Партбюро ни разу не поставило на об
суждение вопрос о действенности магеря- 
алов газеты.

В работе нашей многотиражки есть 
много недостатков. Но тем не менее, газе
та подняла ряд важных вопросов, которые 
заслуживали внимания. Так. газета не раз 
ставила вопрос о внедрении стандартного 
плава, на разработку которого завод 
истратил немало государственных средств. 
Но по выступлениям газеты не приняты 
меры. Нескатько раз в газете говорилось 
о недостатках в работе заготовительных 
цехов, о причинах брака в литейном и 
других цеках, о недостатках в организа
ции труда и заработной плате. Все эти 
критические материалы газеты также ос
тались без ответа.

Имеются факты нетерпимого отношения 
к критике снизу, к письмам рабочих. Ред. 
коллегия в разное время направила на
чальнику отдела труда и зарплаты тов. 
Меркулову ряд опубликованных коррес
понденций и ПИСР1М ркбочих. в котором 
вскрываются недостатки в организации 
труда и заработной плате. Но ни на одно 
письмо тов. Меркулов не ответил.

Работница цеха К; 3 А. Петухина в 
дгисьме в июне текущего гола споб, 

щила о том, что новые зубофреэерные 
станки часто простаивают, потому что ра
бочие не обеспечиваются работой, что от
сутствуют заготовительные фрезы и долбя, 
ки. Вот уже более трех месяцев письмо 
работницы нахо,тится у тов. Меркулова, 
а положение в цехе не изменилось.

Весной этого года реаа1кцпя по.тучила 
ряд писем о непорядках на кортг/сном 
участке деда М 3. о том. что началыгик 
этого участка тов. Еапелюшник зажимает 
критику. На этп сигналы никто не обра
тил внимания. Больше того, секретарь 
партбюро тов. Анциферов пытается обви- 
шггь редколлегию в том. что она налеча- 
т<ола, якобы, непроверешные письма. Дншь 
после вмешательства работника обкома 
партии сигналы были обсуждены на ->б- 
щем цеховом собрании, и все факты под
твердились.

Не отвечают на критические материалы 
газеты заместитель директора завода тов. 
Вадышев, главный диспетчер завода тов. 
Третьяков, начальники цехов тт, Осипов, 
Цукублин, Христолюбов, начальник отдела 
калптадьного с?проите.1 ьства тов. Рейдер.

С таким отношекпем к критическим 
выступлениям печати нужно решпгельно 
покончить.

Коллективный корреспондент газеты 
«Красное Знамя» —  редколлегия 
многотиражной газеты Томского элек
тромеханического завода «Техника  
шахты».

готовки изделий на обработку, изнот.тнсь. 
Сейчас рабочие вручную вставляют заго
товки. Это резко снижает ироизводитель- 
ность труда. Руководители цеха много раз 
рйпали привести магазины в порядок, но 
ничего не сделали. Безответственное отно
шение К делу дорого обходится цеху. Фре. 
зоровщики снимают с обосудованля на 20 
щюцентов изделий меньше, чем могли бы 
снимать.

В цехе сверл есть немало высококвали. 
фйцирАвадгных рабочих, знатоков своего 
дела. Заточница т. Кузнецова, напрммор. 
при норме 600 изделий дает за смену до 
1.000. Но не все рабочие цеха высокопро
изводительно используют оборудование. 
Вот пример. На чистовой шроточке I'Reipj 
т. Бедак обрабатывает за смену 200 —  
250 изделий, а т. Erofpoe ва талом же 
стайке при тех же условиях обрабаты.рает 
только 150 —  180 деталей. Это объяс
няется тем. что не все рабочие цеха в 
одинаковой степени овладели передовыми 
методами труда. Многие токари, фрезеров, 
щики и ра^чи е других специальностей 
зачастую нопроязводительно расходуют 
много сил и времени. Поэтому необходимо 
организовать изучение, обобщение и рас
пространение опыта передовиков, но этан 
важным делом в цехе не залимаются.

Коллектив цеха идгеет все возможности 
работать значительно л ’̂чше. чем он ра
ботает сейчас. Для этого нужно организо
вать ритмичный выпуск продукции, 
устранить недостаткл в организации тру
да, неустанно внедрять новую технику и 
передовую технологию. В этом —  путь к 
решению задач, поставленных июльским 
Пленумом ЦК КПСС.

И. СТЕПАНОВ.

ЗА ЛУЧШИЕ ПОКАЗАТЕ.ТИ, ДОСТИГНУТЫЕ В СОЦПАЛН- 
СТИЧЕСКОМ СОРЕВНОВАЯИП ЗА ПОЛУЧЕНИЕ ВЫСОКИХ 
НАДОЕВ МОЛОКА, ЗАНОСЯТСЯ НА ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ 
ПОЧЕТА:

Парбигский район (секретарь райкома КПСС тов. Мине- 
нок П. И „  председатель райисполкома тов. Новокреще- 
ков А. Д .), добивш^ся надоя молока на каждую фуражную 
корову за И  месяцев по 1.641 килограмму, досрочно вы
полнивший годовой план производства молока на 104 про
цента, план заготовок и  закупок молока —  на 118,5 про
цента.

Бакчарский район (секретарь обком а КПСС тов. Монго
лии А. Г., председатель райисполкома тов. Шурупов В. Г.), 
добившийся надоя молока на каждую фуражную корову за 
11 месяцев по 1.620 килограммов, выполнивший годовой 
план производства молока на 108,4 процента, план загото
вок и закупок молока —  на 112,4 лроцента.

Чаинский район (секретарь райкома КПСС тов. Коз
лов М. Д., председатель райисполкома тов. Козлов П. Ф .), 
добившийся надоя молока на каждую фуражную корову за 
11 месяцев по 1.611 килограммов, выполнивший годовой 
план производства молока на 100,1 процента, план загото
вок и закушж молока —  на 122,2 пр<щента.

Высоконрекая МТС (директор МТС тов. Подшивай- 
лов М. Ф., секретарь райкома КПСС по зоне МТС тов. Ма
лахов А. Ф., главный зоотехник МТС тов. Федоров М. Н .), 
добившаяся надоя молока на каждую фуражную корову за 
11 месяцев в обслуживаемых колхозах по 1.840 килограм
мов.

Галкинская МТС (директор МТС тов. Андриянов И. К .) , 
доблвшаяся надоя молока на каждую фуражную корову за 
11 месяцев в обслуживаемых колхозах по 1.769 килограм
мов.

Чаикская МТС (директор тов. Шыпарев П. А., секретарь 
райкома КП(Ю по зоне МТС тов. Ш иш кин Д. М., г д а в н ^  
зоотехник МТС тов. Цынгалова Т. Д .), добившаяся надоя 
молока на каждую фуражную корову за 11 месяцев в обслу
живаемых колхозах по 1.732 килограмма.

Колхоз «Северное сияние», Бакчарского района (председа
тель колхоза тов. Иволгин П. Ф„ секретарь колхозной парт- 
органпзацшг тов. Устюгов Я. Ф., зоотехник колхоза тов. 
Прокудина Е. А .), лолучившлй молока на каждую фураж
ную корову за 11 месяцев по 2.680 кплограчмов.

Колхоз «Памяти Кирова», Асиновского района (председа
тель колхоза тов. Попов А. Е ., секретарь колхозной партор
ганизации тов. Калинин С. Т ., агроном колхоза тов. Н ика
норова А. Я .), получивший молока на каждую фуражную 
корову за 11 месяцев по 2.401 килограмму.

Колхоз «Победа», Кожевниковского района (председатель 
колхоза тов. Баранов Г. И ., секретарь колхозной парторга
низации тов. Чернов А. Л .), получивший молока на каждую 
фуражщ'ю корову эа И  месяцев по 2.372 килограмма.

ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ РАЙОНОВ, МТС И КОЛХОЗОВ 
ЗА ВЫСОКИЕ НАДОИ МОЛОКА ИА 1 СЕНТЯБРЯ 1955 г.

Первое месте завоевал Парбигский район
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1 Парбигский 1 6 4 1 2 6 2 + 6 3 5 1 0 4 ,0 1 1 8 ,5
2 Бакчарский 1 6 2 0 2 3 8 + 5 5 0 1 0 8 ,4 1 1 2 ,4
3 Чашгекий 1 6 1 1 2 1 9 + 6 1 3 1 0 0 ,1 1 2 2 ,2
4 Асиновский 1 5 7 0 2 4 2 + 6 4 1 9 8 ,1 9 9 ,0
6 Кожевниковский 1 4 6 6 2 0 3 + 5 1 0 8 1 ,2 9 2 ,0
6 Туганскнй 1 4 6 4 2 2 5 + 5 1 7 7 9 ,7 8 6 ,5
7 Томский 1 4 6 1 1 9 8 + 5 3 7 9 5 ,4 8 8 ,5
8 Шегарскйй 1 3 3 0 1 8 8 + 4 9 7 8 3 ,8 8 4 ,4
9 Кривошелнекий 1 2 9 4 1 8 7 + 3 0 7 8 5 ,8 7 9 ,9

10 П.-Троицкий 1 2 9 1 1 7 7 + 3 9 4 9 0 ,5 9 1 ,6
11 Мо.тчановский 1 2 4 3 2 0 8 + 2 5 8 7 2 ,0 2 0 0 ,0
1 2 Александровский 1 2 3 4 1 9 2 +  1 6 4 8 8 ,0 9 7 ,7
13 Тегульдетский 1 1 2 1 1 8 0 + 2 2 5 8 0 ,0 1 0 9 ,0
14 Зырянский 1 1 0 0 1 7 2 + 2 5 5 8 2 ,5 8 2 ,7
15 Ко.тпашевский 1 0 7 4 1 7 6 + 1 6 0 7 5 ,4 7 9 ,3
1 6 В.-Кетский 1 0 0 8 1 3 2 + 1 5 1 7 5 ,1 8 3 ,1
17 Ваеюганский 1 0 0 0 1 4 6 +  8 3 7 5 ,2 1 1 0 ,7
1 8 Парабельскйй 9 8 2 1 5 0 +  4 4 6 2 ,6 8 1 ,0
19 Каргасокский 9 6 5 1 4 8 +  16 6 2 ,5 8 1 ,9
2 0 Пудинский 8 5 9 1 3 8 + 1 6 6 7 4 ,0 7 7 ,3

Впереди —  Высокоярская МТС
(в килограммах на одну фуражную корову)
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1 Высокоярс!кая 1840 261 20 Баткатокая 1404 213
2 Галкинская 1769 247 21 1’усевская 1362 183
3 Чаинская 1732 231 22 Ту1р^тггаевская 1360 234
4 [Тетропавл опекая 1723 2 3 6 . 23 Митрофановекая 1359 202
5 Асиповская 1700 242 24 Ключевская 1340 222
6 Ксломшгекая 1625 229 25 Рыбаловская 1325 195
7 [1отюсинская 1559 194 26 ГрмШЦЕИСКМ 1261 189
8 Зороновская 1522 178 27 EpneoaueUiHeKaH 1253 176
9 [1арбигсЕая 1514 245 28 Гынгазовская 1219 160

10 Чилинекая 1489 196 29 Чажештовская 1152 185
11 Ювалинская 1487 232 30 Сергеевская 1143 167
12 Рождественская 1471 203 31 Кщасноярская 1121 180
13 Тушусовекая 1460 233 32 Молчановскля 1087 190
14 Пышкинская 1456 189 33 Пафабельская 1041 160
15 Оветлянская 1450 192 34 Зырянская 1038 161
16 То(мская 1418 198 35 Чеюдатская 967 165
17 [^офниловская 1417 207 36 Пудинская 869 13S
18 Тугаяская 1407 219 37 Огащ цьш скм 847 128
19 Уртамская 1406 190

Досрочно рассчитываются с государство(и
Большинство колхозов Еаргасокского 

района досрочно рассчитывается е государ
ством по поставкам животноводчеевюй 
продукции. Еолхоз имени Мадотова в счет 
обязательных поставок сдал государству 
свыше 700 центнеров молока. Перевьгаол- 
пнэ план, колхоз продал в порядке госза
купок более 450 центнеров молока вме
сто 370 центнеров, предусмотренных пла
ном.

Досрочно рассчитались по обязательным 
поставкам молока государству сельхозар- А 
тели имени Буденного, имени Ильича, 
«Заря революции», имени Кутузова и 
другие.

Успешно выполняется в районе и план 
поставок мяса. Закончили сдачу мяса го
сударству восемь колхозов, в том числе 
«Новый путь», 1гиени Кутузова, «Заря 
коммунизма», имени Буденного, имена 
Ильича и  другие.
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Специалисты сельского хозяйства 
вступают в колхозы

О п р а в д а ю  ввхсо к о е  
д о в е р и е

С бо1 ЪШ1П1  удовлетворением узнала я о 
решении Коммунистической партии и Со
ветского правительства о лереводе агроно
мов и зоотехников из штатов МТС незю- 
озедственно на работу в колхозы. Это ре
шение отвечает желанию каждого агроно
ма и зоотехника. Перевод на работу в 
колхозы открьрвает перед нами неограни
ченные возможности для повышения своей 
роли в борьбе за дальнейший подъем сель
ского хозяйства, позволяет нам совместно 
с правлениями колхозов более оперативно 
румводить каждым участком сельскохо
зяйственных pai6oT. Мы сможем конкрет
нее разрабатывать и успешнее ароводить в 
жизнь мероприятия по наиболее правиль
ному испол1>зованию земельных угодий, 
чтобы получать максимальное коллчоство 
ггродукции земледелия и животяовойства 
на сто гектаров земельных угодий и на 
затраченный трудодень.

Горячо одобряя ото решение, я с ра
достью перехожу на работу в колхоз име
ни Василевского. В этом колхозе я ра
ботаю уже второй год. За это время я 
полюбила хозяйство, сработалась с 
коллективом колхозников в механизато
ров, правлением колхоза. Работали мы 
дружно, несмотря на то, что спорить при
ходилось довольно часто.

В течение последних двух лет в колхо
зе произошли значительные перемены. 
Заметно улучшилась организация труда 
колхозников и механизаторов, повысилась 
культура земледелия, увеличилась уро
жайность зерновых и технических куль
тур. В ньгаешнем году мы получили по 
11,7 центнера пшеницы, по 18 центнеров 
овса, по 16 центнеров гороха, по 4 цент
нера льносемян я по 25— 30 центнеров 
льносоломки с каждого гектара. Урожай 
картофеля на площади 5 гектаров соста
вил по 200 центнеров с гектара. •

В нынешнем году мы уделили большое 
внимание развитию новой для нас отрас
ли хозяйства —  овощеводству. В колхозе 
было посеяно 4 гект.тпа овощей. Овощево
ды Ф. Рудина и М. Микутская вырастили 
богатый урожай помвдоров, огурцов, ка
пусты. свеклы. (РОДЬКИ, лука и репы. От 
реализации первой партии овощей колхоз 
уже получил более 30 тысяч рублей.

Больше внимания стали уделять льно
водству. В ньгаеигаем году была пущена 
в работу не использовавшаяся ранее льно
мялка. Колхоз стал сдавать льнопродук- 
цию государству только льноволокном, 
что позволило значительно поднять дохо
ды от льноводства.

Впервые в нынешнем году мы сеяли 
кукурузу. Это помогло нам успеишее бо
роться за повышение продуктивности мо- 

■ лочпого стада. В летнее время использо
вали 10 гектаров кукурузы в качестве 
зеленой подкормки. 1)Лагодарл отоиу рез- 
TvO возросли удои коров. В летнее время 
доярки ежедневно получали от каждой ко
ровы по 10— 12 л 1гтров молока. К нача
лу сентября средшп! надой молока на 
фуражную корову составил 1.350 кило
граммов. Убрав остальную часть зеленой 
массы кукурузы, мы смогли заложить 
силоса на 65 тонн больше, чем в прош
лом году.

За два года улучшилось Финансовое 
положение колхоза, возросли доходы кол
хозников. В прошлом году на трудодень 
было выдано более чем по килограмму 
хлеба, по 70 копеек деньгами. Нынче на
мечено выдать на трудодень по 2 кило
грамма хлеба и по 2 рубля 50 копеек.

Большие перспективы для работы аг
ронома открываются в колхозе. В буду
щем году намечено значительно расши
рить посевные площади, резко поднять 
урожайность зерновых культур. Будут 
расширяться посевы льна, картофеля, ку
курузы, овощей. Для того, чтобы увели

чить выход овощей, получать из в тече
ние почти всего года, общее собрание 
колхозников решило построить теплицу 
на 600 квадратных метров. Будет расши
рена и площадь парников. Для меня нет 
большего счастья,.чем иметь возможность 
повседневно помогать колхозникам прово
дить в жизнь намеченные мероприятия, 
обеспечить дальнейшее неуклонное увели
чение производства зерна и продуктов 
животноводства в своем, ставшем теперь 
родным для меня колхозе.

Дравление колхоза создает мне все 
условия для работы. За мной закреплен 
транспорт. В б.дижайшев время решено 
оборудовать агрокабинет, приобрести необ
ходимые инструменты и приборы для 
проведения лабораторных исследований.

Думаю, что колхозники удовлетворят 
мою просьбу и примут меня в члены кол
хоза. Я постараюсь приложить все свои 
силы ж знания в тому, чтобы оправдать 
оказанное мне доверие.

В. КАЗИЦАНС, 
агроном Туганской МТС в колхозе 

имени Василевского, Туганского района.

П о и ет и а и  
обизаииоет ъ

Решение Коммунистической партии и 
Советского правительства о переводе агро
номов п воотехпжов из штатов МТС на 
работу в колхозы я воспринял с ^льшой 
радостью. Перевод на работу в колхозы 
создает для нас исключительно большие 
возможности в деле улучшения агрономи
ческого и  зоотехнического обслуживания 
сельхозартелей. Будучи членами колхозов, 
мы сможем установить более тесный кон
такт с правлениями, оперативнее устра
нять замеченные неполадки, широко внед
рять передовой опыт в колхозное произ
водство.

Я подал заявление о вступлении в кол
хоз имени Вышинского. Здесь я работаю 
второй год и дунаю остаться навсегда. 
Хозяйство наше пока еще не является 
передовым в районе. Но как и многие 
другие сельхозартели района, колхоз раз
вивается быстро. Животноводство, напри
мер. еще совсем недавно было у нас край
не отсталым. Не выполнялись планы по 
росту поголовья скота, низкой была его 
продуктивность. Сказывалось в этом преж. 
де всего то, что правление сельхозартели 
не уделяло должного внимания этой от
расли хозяйства.

В прошлом году нам удалось несколько 
улучшить положение дел в животноводст
ве. Начали мы с наведе1шя порядка на 
фермах. Еорма стали давать скоту только 
по рационам и в строго определенные ча
сы. Обеспечили хороший уход за каждым 
животным. Несмотря на тяжелые условия 
прошлогодней зимовки, нам удалось выве
сти скот на иастблща в хорошей упитан
ности. Лучше была организована пастьба 
скота в летнее время. Продуктивность его 
значительно возросла. От каждой коровы, 
например, мы уже полошили по 1.440 ки
лограммов молока, а доярки тт. А. Волко
ва. В. Боровкова, В. Ринкевпч надоили 
бо.тее 1.500 килограммов молока от 
каждой закрепленной за ними коровы.

В нынешнем году колхоз выполнил 
план по увеличению пого.товья крупного 
рогатого скота и  свиней. Телятницы 
Ю. Скаманели и Э. Ринкевпч вырастили 
по 25 телят, обеспечив среднесуточный 
привес по 600— 700 граммов на голову. 
Свинарки Е. Ковалева. Е. Данченко, 
В. Якимович получили по десять поросят 
от каждой свиноматки.

Сейчас принимаются меры к наиболее 
полному использованию резервов увеличе
ния производства мяса. Поставлены на 
нагул 50 голов крупного рогатого скота. 
В период уборки мы используем зерновые 
отходы для откорма свиней. На откорм 
поставлено 40 свиней. Суточный привес

ОПЫТ УЧАСТНИКОВ В С Х В -В  КОЛХОЗНОЕ ПРОИЗВОДСТВО

Как я выращиваю телят
(Рассказ участницы ВСХВ телятницы колхоза 

.Заря коммунизма", Каргасокского района, В. И. Радыгиной
Длительное время правление нашей ар

тели долусжало ошибки в руководстве 
животноводством. Воспроизводство и ре
монт стада в колхозе производились глав
ным образом за счет контрактации молод
няка у колхозников, и лишь незначитель
ная часть молодняка, выращенного в хо
зяйстве, шла на пополнение поголовья 
скота.

Теперь колхоз не покупает коров. Дой
ное стадо комплектуется из нетелей п 
nepBOTCvioK, выращенных на наших фер
мах. Некоторые животноводы считают, 
что успешное ‘выращиванпе молодняка 
крупного рогатого скота зависит от те
лятниц. Это не совеем правильно. Одним 
из непременных условий получения креп
ких, жизнеспособных телят является 
своевременный запуск стельных коров. За 
этим должны следить в первую очередь 
доярки. Обычно запуск коров у нас про
изводится за 2 месяца до отела, для коров 
нижесредней упитанности сухостойный 
период увеличивается на 10— 15 дней. 
Запуск стельных коров в более поздние 
сроки, особенно высокоудойных, вредно 
отражается на развитии телят и последу
ющем удое коров.

Время запуска коров определяется по 
специальному журналу, который ведет 
животновод тов. Кильмаков. Подготовка 
коров к отелу начинается за 7— 10 дней 
до отела.

Во время отела коров я почти все вре
мя нахожусь на ферме, помогаю дояркам 
принимать телят и переносить пх в те
лятник. Принимаем телят на чистую 
мешковину, разостланную поверх соломы. 
Сначала даем корове облизать теленка. 
Затем, обтерев его, завертываем в 
одеяло и уносим в профилакто
рий. В профилактории телята содер
жатся в чистой продезинфицированной

клетке. Клетки предварительно застилаем 
толстым слоем чистой с^той со.ломы. 
После того, как теленок обсохнет, юве- 
шпваем его, метим и даем кличку.

Результаты взвешивания, а также све
дения о родословной теленка заносятся 
в книгу выращивания молодняка. Те,1 ят 
в профилактории я чищу ежедневно, за
грязненные места обмываю теплой водой 
и насухо обтираю. Подстилку в клет
ках меняю не реже двух раз в день. 
Один раз в месяц мою клетку горячей во
дой н дезинфицирую ее.

Особое внимание уделяю кормлению 
животных. Первым незаменимым кормом 
для новорожденных телят является моло
зиво: в нем содержится большое количе
ство белков, минеральных веществ и ви
таминов. Молозиво очень ценно для те
ленка еще и потому, что в нем имеются 
основные защитные- вещества, которые 
способствуют устойчивости организма 
против различных заболеваний. Выпаиваю 
молозиво сразу после дойки, не допуская 
его остывания. Кормление в первые де
сять дней провожу четыре раза в сутки. 
Первое время теленок пояпаот 1,5 литра 
молозива, затем, к 2 0 -1 новному воэрт. 
сту, разовую дачу увеличиваю до 2-х 
литров. В зависимости от живого веса те
ленка общее количество молозива в сутки 
колеб.тется в пределах 2— 3 литров.

Молоком матери пою телят в течение 
10 дней. В случае заболевания коровы, 
что случается у нас очень редко, телен
ку даем молоко от другой, здоровой коро
вы, отелившейся в это же время. Для то
го, чтобы молоко не подогревать, я пою 
телят сразу после каждой дойки. Чи
стую кипяченую воду остуживаю до тем
пературы .молока н начинаю давать те
лятам с 5-го дня после рождения.

каждой свиньи состав.тяет по бОО— 700 
граммов.

В нынешнем году созданы значительно 
лучшие условия для борьбы за дальней
шее развитие животноводства. Намного 
больше, чем в прошлом году, заготовлено 
грубых и сочных кормов. Достраиваются 
типовые помещения овчарника на 500 го
лов и  свинарника на 109 голов.

Помочь колхозникам правильно исполь
зовать эти богатые возможности быстрого 
увеличения поголовья скота п  повышения 
его продуктивности —  моя почетная <^я- 
занность. Я приложу все силы к тому, 
чтобы выполнить ее с честью.

П. МИХАЛКИН.
зоотехник Туганской МТС в колхозе 

имени Вышинского, Туганского района.

Щ еви о е
яясерошриитие

С большой радостью я узнал о реше
нии партии и правительства -изменить 
существующий порядок агрономического и 
зоотехнического обслуживания колхозов. 
Перед нами, специалистами сельского 
хозяйства, это постановление открывает 
широчайшие возможности для творческой 
работы, для применения на практике зна
ний, подученных в учебных заведениях.

сих пор мы, специалисты, до колхо
зов по-настояще1му не доходили. Нагаример. 
в колхозе «Страна Советов», где я рабо
таю. меня часто даже не одиглашали на 
заседания правления. Решающего голоса 
наравне с другими членами а/ртели спе
циалист не имел.

Известно, какое большое значение для 
улучшения работы имеет принцип мате
риальной заинтересованности. Специалист 
же сельского хозяйства, работая в колхозе 
как представитель МТС, не имел никако
го материального стимула в своей работе. 
Его заработок не зависел от успехов в 
развитии колхозного производства. Поэто
му специалист подчас недостаточно при
дирчиво с.те1 нл за качеством полевых ра
бот, за соблюдением правил агротехники.

Теперь специалист действительно бу
дет организатором колхозного производст
ва. Культура ведения артельного хозяй
ства, несомненно, повысится. Став членом 
колхоза, специалист больше не будет по
сторонним наблюдателем в сельхозартели. 
Он получит возможность решительно 
влиять на ход дел в любой отрасли кол
хозного производства,

Я хочу стать членом колхоза «Страна 
Советов», чтобы отдать все свои знания 
и опыт де.ту поднятия культуры земледе
лия, повышения урожайности полей. При
ложу все силы К тому, чтобы этот ко.1 хоз 
в ближайшие годы стал одним из наибо
лее эконо.чичесЕн сильных колхозов рай
она.

Д. ЮЖАКОВ, 
агроном Молчановской МТС 

в колхозе «Страна Советов», 
Молчановского района.

Иолхозниии продают 
хлеб государству

ШЕГАРКА. По телефону). Колхозники 
сельхозартели «К новым победам» поду- 
чаю-г авансом по 1,5 килограмма ржи на 
трудодень. Многие из них продают излиш
ки хлеба государству. Бригадир четвертой 
полеводческой бригады А. Кабин получил 
авансом 20 центнеров зерна, 15 из нтпс 
он продал в государственные закупки. 
20 центнеров зерна продала государству 
семья кузнеца Бирзникс, 15 центнеров 
—  доярка Б. Аузннь. За день 8 сентября 
члены вккрой полеводческой бригады кол
хоза продали государству 70 центнеров 
хлеба.

Всего в этот день колхозники сельхоз
артели «К новым победам» продали в го
сударственные закупки 200 центнеров 
зерна нового урожая, полученного на тру
додни.

С В О Д К А

о ходе выполнения плана 
тракторных работ по МТС, ЛМС 

Томской области на 10 сентября 
1955 года

(в га)
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1 Поросннская 98,2 652 225
2 Асиноэская 93,5 648 179
3 Высокоярская 87,2 639 203
4 Париигская 88,5 479 146
5 Чилийская 85,2 630 251
6 Коломинская 84,9 499 1.57
7 Светлянская 84,5 420 152
8 Галкинская 83,3 497 179
9 Чаинская 82,2 442 165

10 Крыловская jMC 82,0 637 —
11 Корниловская 81,3 481 145
12 Ювалинская 79,8 465 224
13 Тунгусовская 79,3 383 169
14 Молчановская 79,0 373 155
15 Уртамская 78,8 509 243
18 Баткатская 78,4 443 212
17 Томская 77,9 ,532 171
18 Митрофаяовская 77,7 524 204
19 Петропавловская 75,8 370 138
20 Громышевская 75,7 417 165
21 Туганская 75,5 333 143
22 Вороноэская 73,6 472 315
23 Рыбаловская 73,8 391 190
24 КриБошеинская 73,4 383 159
25 Сергеевская 72,9 423 180
28 Пышкинская 72,1 422 166
27 Рождественская 67,9 354 176
28 Зырянская 66,5 360 155
29 Чердатская 66,4 449 132
30 Ключевская 66,0 35Н 1.50
31 Старицынская 65,1 268 182
32 Красноярская 65,0 285 114
33 Гьгнгазовская 64,1 372 190
34 Гусевская 63,7 276 134
35 Турунтаевская 63,2 341 154
36 Пудинская 62,5 293 120
37 Чажемтовская 59,2 328 144
38 Парабельская 44,7 205 64
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За действенное содружество 
науки с производством

По поводу статьи тов. Енгаличева ^Ждем вас, товарищи ученые I*
Томская карандашная фабрика е|Дин- 

ственное в Советском Союзе предприятие, 
где вырабатывается карандашная дощеч
ка, Десятки тысяч кубометров добротной 
кедровой дощечки идут из Томска на 
московские и другие карандашные фаб
рики СССР. Ежегодно увеличивается 
потребность в карандашной дощечке и не- 
лосрадственно в Томске. Но даже и ори 
существующем объеме производства -в сот
нях тысяч кубометров выражаются отхо
ды древесины. В статье директора Томской 
карандашной фабрики В. Г. Енгаличева 
(см, газету «Красное Знамя» за 26 авгу
ста) высказан безусловно справедливый 
упрек ученым города Томска, которые по
ка еще не оказали должной помощи кол
лективу фабрики в со(В€(ршенстзовапин 
производства, в правильном использовании 
сырья. Саравадливость требует отметить, 
что в первые годы работы карандашной 
фабрики Сибирский физико-технический 
институт занимался изучением физико- 
механических свойств древесины хвойных 
сибирских пород, выявляя их пригодность 
для карандашной промышленности. Но 
эта р а ^ а  не была доведена до конца, 
даже не были опубликованы результаты 
исследований, которые безусловно заслу
живают внимания.

Кроме тех вопросов, которые затронуты 
в статье В. Г. Енгаличева, большой ин
терес представляют и вопросы о лесохи
мическом использовании отходов дфевеси- 
ны и изучении резервов снижения себе
стоимости продукции карандашного про
изводства. В процессе производства ка
рандашных дощече® даже при новой тех
нологии, то есть при беспилочной раздел
ке чурочек на дощечки, количество таких 
отходов, как опилки, выражается весьма 
высоким процентом и составляет не 
меньше одной трети от кубатуры бревен, 
поступающих в разделку. Опилки являют
ся самым подхо^нщим сырьем для гидро

лизного производства, т. е. для получения 
из них кормовой патоки, винного спирта 
п других ценных продуктов. Разработка 
проекта и непосредственная действенная 
помощь в создании гидролизного цеха 
при томской карандашной фабрике —  
вполне посильная задача для ученых 
г. Томска.

Второй вопрос также имеет не менее 
актуальное значение. На себестоимости 
продукции очень отражается качество 
сырья. Снабжение фабрики низкокачест
венным сырьем в значительной мере обус
ловлено большими изъянами в действую
щем стандарте на кедровые бревна для 
карандашного производства. Действующий 
стандарт сильно ограничивает такие по
роки, наличие которых в бревне мало 
влияет на количественный выход каран
дашной дощечки, по допускает в большой 
норме пороки, которые не только умень
шают выход продукции, но и сильно 
снижают ее качество. Пересмотр действу
ющего стандарта на бреъна для каран
дашного производства, составление нового 
проекта ГОСТа является неотложной за
дачей. В быстрейшем решении ее заин
тересована не только томская карандаш
ная фабрика, но и все предприятия ком
бината «Томлес». Проведение этой работы 
намечено томским научным инженерно- 
техническим обществом лесной промыш
ленности. Весьма важно, чтобы эта тема 
в тесном сотрудничестве специалистов 
лесной промышленности с работниками 
карандашной фабрики нашла практиче
ское осуществление в ближайшие месяцы.

Безусловно, ученые Томска имеют все 
возможности для того, чтобы оказать дей
ственную помощь томской карандашной 
фабрике в дальнейшем техническом про
грессе и в полном использовании отхо
дов карандашного производства.

М. ПЕТРОВ, 
член научного инженерно-техниче

ского общества лесной промышленности.

Дом с чудесами

На сиимке: телятница В. И. Радыгина. Фото С. Щепетшша,

На первый взгляд, наш дом по улице 
Сибирской, 93 г. Томска ничем не от.ти- 
чается от других домов, II все же дом 
наш не совсем обычный. Жильцы и со
седи называют ©го «домом с чудесами».

Вот первое чудо. Не открывал дверей 
и не заглядывал в окна, вы можете уви
деть хозяев в квартире. Для этого у нас 
служат щели, образовавшиеся в дверях 
после высыхания досок.

Чудо второе —  окна. Нормальны© окна 
свободно открываются и закрываются. В 
нашем доме их не откроешь и не за
кроешь. Но есть и  ряд удобств. Напри
мер. почтовые ящики нам, жителям этого 
дома, ни к чему. Между дверью и полом

такие щели, что туда не только письмо 
или газета, а п почтальонская сумка 
пройти может. Сор из комнаты мы не вы
метаем. он просто проваливается сквозь 
щели. Между полами и фундаментом ог
ромная щель, куда поддувает свежий воз
дух.

Таков папт дом. Читатель подумает, что 
это какое-нибудь давнее сооружение, ко
торому давно пора на слом. Нет, наш дом 
только недавно построен.

За все эти «чудеса» должен нести от
ветственность начальник отдела капи
тального строительства завода резиновой 
обуви тов. Быков.

А. ГАВРИЛОВ.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Почему в Пудинском районе низки надои молока“
Под таким залюловком в газете «Крас

ное Знамя» за 16 августа 1955 года бы
ла опубликована статья рейдовой бригады 
вашей газеты. В статье вскрывались при
чины низкой нродуктивности молочного 
скота в ряде колхозов Пудинското района.

Как сообщил нам председатель Пудин- 
ского райисполкома тов. Досужев, статья 
была обсуждена на заседании исполкома 
райсовета. Изложенные в ней факты под
твердились.

Исполком признал критические замеча
ния газет'ы правильными и обязал 
дирекцию Пудинской МТС разрабо
тать мероприятия, обеспечивающие повы
шение надоев молока в осенние месяцы.

Приняты меры по организации зеленой 
noiKoipM'RH животных.

Правлениям колхозов предложено уси- 
.тить контроль за работой пастухов и 
доярок, организовать пастьбу скота не 
менее 15— 16 часов в сутки.

Нередко бывает так, что новорожден
ный теленок не пьет молозиво. В первое 
время, когда у меня не было еще доста
точного опыта в работе, я  старалась вы
паивать молоко таким телятам во что бы 
то ни стало, но потом убедилась, что 
этого делать не нужно, лучше подождать, 
через некоторое время теленок все равно 
будет пить молоко.

Бывают и такие телята, которые в 
первые один— д̂ва дня не пьют молоко, но 
охотно пьют воду, таким даю побольше 
воды.

Постепенную замену цельного молока 
снятым начинаю с 20 дня жизни теленка. 
С этого времени убавляю при каж-дом пое
нии 200— 250 граммов молока и прибав
ляю столько же обрата. К концу второго 
месяца даю теленку уже до 2,5 литра 
обрата. Обрат также даю в зависимости от 
живого веса животных. При выпойке те
лят цельным молоком, начиная с месяч
ного возраста, даю им концентрированные 
корма, строго слежу прц этом за тем, что
бы они были вполне доброкачественные, 
без плесепи, не затхлые и не засорен
ные какими-либо примесями.

В первое время до двухмесячного воз
раста, если в колхозе не оказывается кон
центратов, даю телятам до 200 граммов 
муки в день, венная ее в пойло. С двух
недельного возраста начинаю приучать те

лят к грубым кормам. Даю сено, березо
вые, таловые и осиновые веники. В паст
бищный период сочные и грубые корма 
заменяю подножным кормом и подкормкой 
—  свежескошенной травой. Пасу я телят 
сама на участках, где трава мягкая, мел
костебельчатая, более сочная. В жаркое 
время телята находятся на ферме. В такие 
дни я сама кошу для них траву и подво
жу ее к телятнику. Ежедневно даю мо
лодняку минеральные корма: поваренную 
соль, древесный уголь, мел, костяную 
муку, витаминное сено, а также готовлю 
сама траву, высушивая ее в тени и скла
дывая на сеновал. Зимой из этого сена 
приготавливаю сенной настой. На 8 лит
ров горячей воды беру, примерно, 4— 5 
ки.тограм.мов сена, после запаривания 
настой процеживаю, охлаждаю до 36 гра
дусов и прибавляю соли из расчета 
1 грамм на литр настоя. Некоторые те
лятницы пользуются настоем в течение 
суток, если он остывает, его подогревают. 
Я выпаиваю настой только свежий и го
товлю его три раза в сутки, причем под
саливаю не каждый раз, а через день. 
Настой даю телятам, как правило, с моло
ком.

Из иждивиуальных клеток во вторую 
секцию перевожу телят на 10— 15-й день 
после рождения. Во второй секции уста
новлены групповые клетки, в которых

содержится по 10— 12 телят в каждой. 
Это создает некоторые неудобства. При 
групповом содержании телят более пяти 
голов в клетке трудно соблюдать индиви
дуальное кормление.

В зимнее время, спустя 20 дней после 
рождения, телят вьгаускаю на прогулку 
на несколько минут. Затем срок прогулки 
постепенно увеличиваю, а к  двухмесяч
ному возрасту продо.тжительность прогул
ки в хорошую погоду довожу до 2-х ча
сов, в апреле, когда становится тепло, 
телята находятся в деннике по 4— 5 ча
сов. В деннике всегда имеется сено.

В работе на ферме я строго придержи
ваюсь распорядка дня. Первую выпойку 
телят начинаю с 5 часов утра. На это у 
меня ухо>дит 30 минут. Затем произвожу 
чистку телят, уборку клеток. С 8 до 12 
часов телята отдыхают. На прогулку вы
пускаю их в 12 часов дня. Вторую вы
пойку начинаю в час дня, третью —  в 
7 часов 30 минут вечера.

Право участвовать на Всесоюзной сель
скохозяйственной выставке я заслужила 
еще в прошлом году. В 1955 году меня 
вторично утвердили участницей выстав
ки.

Побывав нынче в Москве на выставке 
и вернувшись в свой колхоз, я другими 
глазами взглянула и на ферму, и на свою 
работу. Мне много и  упорно нужно пора
ботать, чтобы длиться таких показате
лей, какие имеют лучшие телятницы на
шей страны.

Ознакомившись с опытом некоторых 
телятниц, я поставила перед собой задачу 
—  на каждый ки.тограмм цельного молока 
в первый месяц жизни теленка получать 
в среднем по 100— 120 граммов привеса. 
Среднесуточный привес каждого теленка 
я решила довести до 750— 800 граммов.

Лучшие телятницы страны, такие, как 
Г€1рой Социалистичеекого Труда т. Poinnna 
из колхоза «Вперед к социализму», Сы- 
чевского района. Смоленской области, 
т. Желтова из Саратовской области и дру
гие, перед переводом телят на общее моло
ко вместе е зооветепециалжстами и члена
ми правлений колхозов определяют, для 
какой цели выращивается тот или иной

теленок и какой живой вес он должен 
иметь. Для этого они составляют план 
роста молодняка и соответствующий им 
план кормления и содержания.

Составление таких планов необходимо 
для того, чтобы избежать перекорма мо
лодняка в одном возрасте н  недокорма —• 
в другом. Подобные планы у нас не со
ставляются. Иногда разрабатываются 
только схемы выпойки телят, и то они не 
всегда вьтоляяются. К тому же нормы 
выпойки молока у нас крайне низкие. 
Телятницы, с которыми я разговаривала 
в Москве на выставке, каждому теленку 
до 6-месячного возраста выпаивают око
ло 1.500 литров цельного молока и 700 
И.ТИ 1.000 литров снятого. Суточный при
вес телят при этом составлял 750— 900 
граммов.

Мы выпаиваем за молочный период на 
одного теленка не больше 250 литров 
цельного молока н  400 .титров обрата. Яс
но, что при такой норме выпойки молока 
трудно добиться высокого привеса. К то
му же у нас не всегда оказываются хо
рошие концентраты.

На ферме не создано надлежащих усло
вий для содержания телят. Помещение 
телятника не достроено, в третьей секции 
не настланы полы, телят там держать 
нельзя. Нет специальноп) родильного от
деления, поэтому новорожденных телят 
приходится принимать или в стойлах или 
на кухне телятнпка.

Существенным недостатком в работ© 
фермы является еще то, что у нас не 
регулярно взвешиваются телята. Иногда 
по нескольку месяцев я не знаю, как ппи. 
бывают в весе телята и не могу цравиль. 
но организовать их кормление.

У меня не бывает падежа телят. В 
прошлом году, например, я получила от 
доярок и  полностью сохранила 75 телят 
при среднесуточном привесе 680 граммов. 
Не было также и отхода. Эти результаты 
не предел. Я уверена, что добьюсь еще 
большего привеса телят. Только правле
ние колхоза должно создать на ферме не
обходимые условия для работы, и главное 
нам нужно пересмотреть нормы выпойки 
телят.
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Совместная работа советских 
и китайских ученых

ПЕК1Н, 13 сентября. (ТАСС). Еак пе- 
'Редает агентство Синьхуа, группа китай
ских и советских ученых закончила изу
чение фауны и флоры в провинциях Юнь
нань и Сычуань в Юго-Западном Китае. 
Результаты более чем пятимесячных ис
следований будут опубликованы в трудах 
•кадениц наук Китая и СССР.

Прпнпиавпте участие в  ©той работе 
советские ученые во время пребывания в 
Китае прочитали ряд vieKnnft о достиже
ниях советской науки. Они посетили так
же научно-исследовательские цеыгры в 
Пекине, Кантоне, Шанхае, Чунцине и 
других городах, изучили много материалов 
в  собрали богатые коллекции флоры и 
фауны.

Китайские крестьяне собирают 
богатый урожай

ПЕКШ. 12 сеБГгября. (ТАСС). Как со
общает газета «Жэньмильжибао», труже
ники сельского хозяйства КНР в этом го
ду вырастили хороший урожай зерновых 
культур.

Уже закончена уборка утмосая оанчего 
риса, приближаются к завершению оаботы 
по уборке риса среднего созреванля. В 
этом году в провинциях Цзянси, Хунань. 
Хубэй. Анъхуэй. Цзянсу, Чжецзян. Сычу
ань. Гуйчжоу, Юньнань поРсеместно выра. 
щ«н богатый урожай риса —  основной 
продовольственной культуры Китая. Так.

по всей провинции Хунань средний уро
жай раннего ряса составил 450 —  500 
1щиней (1 цзинь— 0,5 кг) с каждого му, 
сзреднеяо созреваиия —  500 цзиней с .vry 
(1 му равен 0.06 га). В провинции Хубэй 
в этом году урожай раннего риса преры- 
сит сбор высокоурожайного для этой про. 
винции 1953 года на 10 процентов. В 
особом районе Аксу —  известном рисовод
ческом районе Синьцзяна —  выращен бо
лее обильный урожай риса, чем в прошлом 
году. В этом году в Китае хорошие ви.ды 
также на урожай риса позднего созрева
ния.

Развитие промышленности строительных 
материалов в Польше

ВАРШАВА. 12 сентября. (ТАСС). Цро- 
мышлеяность строительных материалов в 
Польше получает широкое развитие. В по
слевоенные годы в стране построены це- 
мевтные зашоды «Одер», «Вежбица», «Рей. 
овец-2» и другие. Производство цемента 
возросло более чем в 2 раза по оравненлю 
с довоенным периодом. Увеличился также 
выпуск друтих строительных материалов.

В городе Рейовец Люблинского воеводст. 
вз оооружается HOBbiii цементный завод 
«РейовбЦ-3». Бригады бетонщиков закон
чили укладку фундамента под иращающье. 
ся печи. Сейчас начался монтаж двух вра

щающихся печей завода, полученных из 
Германской Демократяческой Реепубляки.

В дальнейшем новый цементный 
будет значительно расширен.

завод

с сооруже- 
,-3» ве-

В настоящее время наряду 
ни'бм цементного завода 
дется строительство ряда новых прсдпрпя. 
тий по производству друтих строительных 
материалов. В Келецком воеводстве, напря- 
згер. в ближайшее оресия вступит в строй 
гипсовый комбинат, который даст строи
тельный материал ряду важнейших стро
ек страны.

Развитие газовой промышленности 
Румынии

БУХАРЕСТ. 12 сентября. (ТАСС). Гу- 
мыния располагает большими запа.са.\!я 
природного газа, когорый является самым 
богатым в мире по содержанию метана. В 
прошлом метан добывался в небольших ко
личествах, преимущественно из мелкоза- 
легающих пластов, так как примитчвное 
оборудование не позволяло осуществлять 
глубинное бурение.

За годы народной власти старое буровое 
и экоплоатационное оборудование было за
менено современным отечественным обо
рудованием. Возросли скорости бурения. 
Если раньше сквалшна бурилась два года, 
то тетерь скважину такой же глубины 
проходят за два— три месяца. Добыча ме
тана за годы народной власти возросла 
дочти в 8 (р«гГ*У. результате широких изы. 
(жательсжй.х работ открыты новые згесто- 
1Р01Ждения газа. Был построен газопровод 
Шарош— Бухарест, который, помимо сто
лицы, снабжает газом города и промыш
ленные центры долины Прахоба. Введен в 
эксплоагацию такясе газопровод Заул —

Клуж. Общая протяженность газопроводов 
увеличилась по сшавнонию с 1944 годом 
почти в 4 раза. В настоящее время ведут
ся подготовительные работы по стрептель- 
ству новых газопроводов, которые снабдят 
газом важнейшие промышленные центры 
страны.

Вместе с ростом добычи метана растет 
и его химическая переработка. Цроизвод- 
ство сажи и аогмака к концу 1955 го.ы 
увеличится по сравнению с  1938 го.дом в 
13 |раз. Во второй пятилетке производство 
сажи удвоится. Расширяется и про-иззодст. 
во аммиака. В Румынии действует единст
венная в Европе установка по произзо.1ст- 
ву формалина непосредственно из метана. 
На химических предприятиях Румынии 
метан с.тужит сырьем для изготовления 
щавельной и м'^'равьшюй кислот. В экспе
риментальном порядке из метана получена 
синильная кислота, которая служит 
сырьем Д.1Я изготовления синтетичеокого 
волокна.

Закрытие X  международного конгресса историков
РИМ, 12 сентября. (ТАСС). Вчера в 

Pjrae закончил свою работу X международ
ный конгресс историков. Докладчики, вы- 
ступавпше на заключительном заседании, 
единодушно отмечали, что этот конгресс, 
в котором приняли участие делегации из

стран, принадлежащих к различным об
щественным системам, способствовал ук
реплению международного сотрудничества 
ученых.

Следующий международный конгресс 
историков состоится в I960  году в Стск- 
гольме. ,

Забастовка 43 тысяч рабочих 
электропромышленности США

НЫО-ЯОРК. 12 сентября. (ТАСС). Кор- 
респондент агентства АссО'Шиэйтед Пресс 
сообщает из Питтсбурга, что сегодня на
чали забастовку 43 тысячи рабочих, вхо
дящих в профсоюз рабочих электропро
мышленности. Бастуют рабочие 28 заво. 
до® компашш «Весгингауз электрик».

Забастовка объявлена в поддержку 
2.200 бастующих рабочих одного из заво. 
дов в Питтсбурге, которые прекратили ра
боту с 7 августа в связи с нарушением 
компанией договора, за1БЛ1очешого ею с 
профсоюзом.

Заявление коммунистической партии 
Великобритании о Кипре

ЛОНДОН. 12 сентября. (ТАСС). Вчера 
коммунистическая партия Великобритании 
опубликовала заявление, призывающее 
английский народ поддержать требование 
населения Кипра о предоставлении ему 
права на самоопределение.

В заявлении указывается, что лондон- 
(’Дое совещание английского, греческого и 
турецкою миниетроъ иностранных дел, за. 
‘кончившееся на прошлой неделе, «с само
го начала было обречено на провал». «На
род Кипра, —  говорится в заявлении. —

I чья жизнь и основные демократические 
■ права поставлены на карту, не имел ника
кого голоса в этих переговорах».

В заявлепии осуждается отпранка ап- 
глийских войск на Кипр и отмечается, 
что «английские консерваторы пытаются 
уклониться от решения реального вопроса 
о самоонределешш Кипра, предлагая кон. 
ститтоЕЮ. кото|рая сохраняет колониаль
ное правление, осгазляя все решающие 
права в руках англ>ийского дравитсльст.

Меморандум командования вьетнамсной 
Народной армии

ХАНОЙ, 13 ce>iTn6iva. (ТАСС). Как сооб- 
щает Вьетнамское информационное агент
ство, главнокомандующий вьетнамской На
родной армии генерал Во Нгуен Зпап на
правил меморанд^’м председателю между
народной комиссии по наблюдению и 
контролю во Вьетнаме, осуждающий дей
ствия лродиньдьемовскнх властей.

В меморандуме говорится, что после от
вода вооруженных сил в установленные 
зоны выполнение Женевских соглашений 
вступило в новую фазу политического 
урегулирования, что предполагало созыв 
20 июля 1955 года консультативной кон
ференции между властями Северного и 
Южного Вьетнама по вопросу о свободных 
всеобщих выборах. Однако власти Южно
го Вьетнама до сих пор продолжают от
казываться от политических консульта-

Ввиду мероприятий властей Южного 
Вьетнама, направленных на срыв Женев
ских соглашений, а  также ввиду уклон
чивой позиции французских властей, ука
зывается в меморандуме, дальнейшее вы
полнение Женевских соглашений находит
ся под серьезной угрозой.

Американские представители и  власти 
Южного Вьетнама, говорится в меморанду
ме, несут ответственность за саботирова
ние Женевских соглашений, за усиление 
напряженности. Командование войск 
Французского Союза также несет ответст
венность за это. Правительство Демокра
тической Республики Вьетнам еще раз 
подчеркивает свою нерушимую волю стро
го соблюдать Женевские соглашения и 
решительно боротьея'со всеми попытками 
сорвать их осуществление.

Предвыборная кампания в Индонезии
ДЖАКАРТА. 12 сентября. (ТАСС). Ин

донезийская печать сообщает о массовых 
митингах в различных городах Явы и Су
матры в связи с предстоящими парламент
скими выборами. Такие митинги состоя
лись в Джака1рте, Сурабайе, Бандунге, 
Меаане и других городах.

Как сообщает газета «Хариан ракьят», 
вчера в Джакарте состоялся многотысяч
ный митинг, на KOTopoeii с предвыборной 
речью выступил гене|ральный секретарь 
кооЕмунистической партии Айдит. Ай,1Ит 
указал на важность проведения всеобщих 
выборов и призвал население Восточной 
Я'вы к единству в борьбе за полную на
циональную независимость, за интаре^^ы

всех слоев населения, в защиту деиожра- 
тических прав народа. Наш народ, сказал 
он, должен проявить несо-крушимое единст
во в борьбе за национальную свободу, и 
это единство мы до.тжны продемонстриро
вать на предстоящих выборах.

Печать сообщает также о массовом ми
тинге в Мецане, на котором выступил 
один из лидеров национальной партии, 
бывший министр путей сообщения Гали, 
который призвал население Суматры голо
совать за национальную партию. Он под
верг К|рити1ке КУРС правительства Xaipaxa- 
па и. в частности, указал на то. ’гго его 
меры по борьбе с коррупцией несправед
ливы и имеют под собой политическую ос
нову.

к  положению в Северной Африке
ПАРПЖ, 12 сентября. (ТАСС). По сооб

щениям печати, опасаясь новых волнений 
в Марокко, французские власти приняли 
ряд мер военного характера. Улицы горо
дов патрулируются войсками. Производят
ся аресты. С самолетов сбрасываются ли
стовки, в которых власти угрожают ре
прессиями в случае волнений.

Французское правительство обратилось 
к населению Марокко с «торжественным 
воззванием», призывая его «со спокойст
вием и доверием ожидать решения высших 
инстанций».

Напряженное положение сохраняется и 
в Алжире. В некоторых районах страны, 
в том числе в' Тизи-Узу. Тамалусте и Ге
лиополисе, произошли стычки между 
французскими войсками и повстанцами, в 
результате которых имеются убитые и 
раненые.

В Северную Африку продолжают при
бывать военные подкрепления из Фран
ции. В Мерс-эль-Кебир прибыли 2 тыся
чи солдат в помощь частям 4-й моторизо
ванной дивизии, расквартированным в 
Алжире.

Военные мероприятия правительства в 
Северной Африке вызывают протесты со 
стороны французской общественности. На

циональный крестьянский комитет в за
щиту мира и за развитие сельского хозяй
ства опубликовал заявление, в котором 
подчеркивает, что политика репрессий в 
Марокко и Алжире противоречит нацио- 
на.1 ьньгм интересам французского народа. 
Комитет заявляет, что только переговоры 
с подлинными представителями народов 
Северной Африки могут привести в спра
ведливому решению североафрикансвих 
проблем.

Национальное бюро Союза 1̂ спубликан- 
ской молодежи Франции обратилось к 
Французской федерации социалистической 
молодежи с предложением совместно вы
ступить против призыва в армию резер
вистов и против политики колоыиальню 
репрессий.

Газета «Юманите» сообщает, что боль
шая группа коммунистов и социалистов—  
мэров, муниципальных и генеральных со
ветников департамента Дордонь —  опуб
ликовала совместное обращение к населе
нию департамента, призывая его доби
ваться прекращения репрессий, вывода 
французских войск пз Северной 
Африки и  открытия переговоров между 
Францией п  авторитетными представите
лями алжирского и марокканского наро
дов.

К турецко-гренескам отношениям
ЛОНДОН, 12 сентября. (ТАСС). Как пе

редает KoppecnoH.ie(HT агеттства Рейтер из 
Афин, Турция дала указание своему гезне. 
ральыому консулу в Салониках закрыть

турецкий павильон на международной яр
марке в Салониках и отправить на родину 
экспонаты.

УГОЛОК РЫБАКА-ЛЮБИТЕЛЯ

С б л е с н о й  з а  о к у н я м и
СУоень вступила в 

СВО'И права. Обожжен
ные первыми заморозка.
МИ вспьганули багрян
цем осины. На юг про
летели первые стаи жу
равлей. Вода в озерах и 
реках становится все 
более эешжальной.

Для рьибаков-любн- 
телей наступило беспо
койное время. Сен
тябрь —  самый инте
ресный месяц для ловли 
окуней с помощью б.чес- 
ны.

Окуня, предчувствуя 
пряближеягие мвогоме, 
сячной суровой зимы, 
собираются в большие 
косяки и разгуливают 
по водоему в поноках 
скопления мелкой ры
бешки. Рыбак, зная 
хищничесжий нрав оку
ней, ловит их с помощью блесны.

Блесна снабжена острым крючком. Она 
при помощи коротенького удилища опу
скается на тонкой капроновой жилке в 
воду. Рыбак делает резкие подергивания 
уднлишем, чтобы блесна напоминала иг
рающего мольва. Окунь, заметив сверкаю
щую приманку, немедленно набрасывается 
на нее, н попадает на крючок.

Этот способ ловли очень интересен и 
добычлив. Каждому рыболову-любителю 
лестно наловить темноэеленьгх полосатых 
«горбачей» весом по одному —  два кило
грамма каждый. Вот почему многие тру
дящиеся г, Томска проводят свой отдых 
на реве с удочкой.

Например, в августе сотня томичей по
бывали на реке Таган (правый приток 
Оби у с. Кнреевевое), на реках Оби, Чу
лыме. Яе и других водоемах. Старший 
научный работаик областного краеведче
ского музея Н. М, Петров я инвалид Оте
чественной войны П. И. Долгополов, ры
бача на озере Волховом у поселка Крас
ный Пгловск, за каждую зорю вылавли
вали на блесну по 20— 25 килопраммов 
рыбы.

Многие рыболовы-любители с нстерпо- 
нием ждут устойчивой погоды, чтобы про
вести время отдыха у зеркальной гладя 
рек и озер области.

В. РОМАНОВ.

Окончание гастролей Кемеровского театра 
музыкальной комедии

12 сентября заключительным концер
том закончились гастро-ти Кемеровского 
театра музыкальной комедии. В концерте 
приняло участие большинство артистов 
театра. Были исполнены отрывки из 
классических и  советских оперетт, арии, 
балетные сцены. Большой пруппе работни

ков театра были вручены почетны© гюа- 
моты..

За время гастролей в Томске театр дал 
50 спектаклей. Артисты дали также не
сколько шефских концертов. Спектакли 
кемеровцев посетило бо.тее 40 тысяч зри
телей.

В Сибирском ботаническом саду
Сибирский ботанический сад универси

тета готовится К осенним зеленым насаж
дениям. Для города в эту осень сад отпу
скает большой ассортимент плодовых ми
чуринских, ефропейских и сибирских сор
тов малины, смородины, вшини и кры

жовника. Пз декоративных город полу
чит —  сирень пяти видов, жасмин, та
волгу. вяз гладколпегный. клены 3 видов. 

Все эти растения новые в наших усло
виях и  были акк.тиматизированы в Си
бирском ботаническом саду.

Развозная торговля на уборочной
Колхозников и  механизаторов Ериво- 

шеинского района, занятых на хлебоубор
ке, обслуживают автолавка райпотре^ою- 
за и четыре конных торговых развозки.

сахар, табак, папиросы, спички, обувь, 
одежду и другие товары повседневного 
спроса.

Товарооборот развозной торговли за вре-
Автолавка и конные развозки всегда мя сенокоса , и хлебоуборки составил 142 
имеют для продажи кондитерские изделия,. тысячи py0.ieu.

По данным Томского гидрометбюро, 
14 сентября по северо-западным рай
онам области ожидаефоя переменная об
лачность. местами кратковременные 
доноди. ^ т е р  северный 3 —7 метров в 
секунду. Температура воздуха ночью 
50— 10° тепла. По юго-восточным рай
онам небольшая облачность без осадков. 
Ветер северный 3 —7 метров в секунду.

- □  П □  — 

ПОГОДА
Температура воздуха ночью 0°—5° теп
ла, днем по всей области температура 
возду.ха 15°—20° тепла.

В последующие два дня—переменная 
облачность, местами небольшие дожди. 
Ветер переменных направлений 5 — 10 
метров в секунду. Температура воздуха 
ночью 4°—9°, при прояснениях— около 
0°, заморозки, днем 15°— 20° тепла.

• □ □ □  •

Извещения
Бюро областного литературного объе

динения извещает, что в четверг, 15 
сентября, в 7 часов 30 минут вечера, в 
помещении редакции газеты «Красное 
Знамя» состоитоя общее собрание чле
нов литературного объединения. Повест
ка собрания: о плане работы литобъеди- 
неяия и об альманахе «Томск».

В четверг, 15 сентября, в 7 часов ве
чера, в алто(вом зале медицинокого ин

ститута состоится зас©дат4тю терапевти
ческого общества. На повестку дня вы
носятся вопросы:

1. Доклад профессора Д. Д. Яблокова 
«Итоги всесоюзной конференции тера
певтов, посвященной вопросам примене
ния антибиотиков в клинике внутренних 
болезней».

2. Отчет о работе общества.
3. Выборы правления общества.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Кинотеатр шнеки М. Горького. 14 
ое^ггября — «Водные звезды». Сеансы: 
9-30, 10-55. 12-20, 1-45, 3-10, 4-35, 6, 
7-25, 8-50, 10-15.

С 15 сентября — «Дорога». Сеансы: 
9. 10-55, 12-50, 2-45. 4-40, 8-30, 10-25.

15 сентября в 6-35—хроникально-до
кументальный цветной фильм «Солнеч
ный камень».

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 14 сентября — «Дптя Дуная». 
Сеансы: 11, 1, 3. о. 7. 9. 11. Малый 
зал — «Ночь в Венеции». Сеансы; 2-30 
4-30. 6-30, 8-30, 10-30. В 10-30 и
12-30 — «История маленького Мука».

С 15 сентября в большом зале — 
«Водные звезды». Сеансы: 11, 1, 3, 5, 
7. 9. 11.

Кинотеатр в городском саду. 14 сен
тября — «Пышка». Сеансы: 12, 1-40, 
3-20. 5. 6-40, 8-20, 10.

15 сентября — «Доп Жуан». Сеансы: 
3-40, 5, 6-30, 8 , 9-30. Для детей —
«Богдан Хмельницкий». Сеанс в 1 час 
дня.

Кинотеатр у Белого озера. 14 сентяб
ря — сеанс кинохроники «Правитель
ственная делегация Демократической 
Республики Вьетнам в Советском Сою
зе». Начало в 6-30 вечера. Цена билета 
1  рубль.

^ О М С К А О  С Т У Д И Й

14 сентября. 20.00. Документальный
фильм «Советская Молдавия». |

21.00. Хроникальный (|>ильм «Повесть ' 
о нефтяниках Каспия».

15 сентября. 20.00. Докумел4тальный 
фильм «По Индонезии».

ЦИРК
Ежедневно программа 

в 3-х отделениях.
Начало в 8 часов вечера, касса от

крыта с  10  часов утра.

Животноводчеокое товарищество «То
мич» отпускает членам товарищества 
сено.

Обращаться: г. Томск, улица Петро
павловская, 19.

Утерянный аттестат зрелости, серия 
Б 334221. выданный Тобольской 
средней школой № 13 на имя Дмитрие
ва Юрия Алексеевича, считать недейст
вительным.

Томской ГЭС-П требуются: инженер- 
строитель, техннк-сгроитель, токари, 
слесари, грузчики и строительные рабо
чие. Оплата по соглашению.

Обращаться: г. Томок, улица Енисей
ская. 31, в отдел кадров, с 9  до 17 ча
сов. ,

3 —3

Томской областной конторе пчеловод
ства срочно требуется старший бухгал
тер.

Обращаться: г. Томск, улица Герце
на, 35.

2 — 2

| Больнтте Вокзального района требу
ются на постоянную работу повар, прач
ка.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
iii.u u . документально-оиографическии I Люксембург, 24. 

фильм «Максим Горький». i 2 —2

»  ^
Томская областная контора „КИ НО ПРО КАТА" 

с 15 сентября 1955 года
выпускает на экраны новую художественную киноповесть

Сценарий С. Ермолинского, постановка Александра Столпера.
В РОЛЯХ АРТИСТЫ; А. Попов, В Доронин. Н. Гриценко, Г. Логинова, Л. Свердлина, 

В. Авдюшко, Е, Матвеев, Г. Михайлов и другие.
Производство Московской Орлена Ленина киностудии .Мосфильм', 1955 г.

МАГАЗИН №  2 ОБЛКНИГОТОРГА (проспект имеш  Ленина, 6) ^
ИМЕЕТ В ПРОДАЖЕ КНИГИ;

К. Е. Евтюхов — «Техника безопасности внутризаводского транспорта».; й* ?т‘ “  «Таблицы для подсчета расхода материалов».
Н. Н. Джунковский — «Моторист строительных машин».
«Архитектура и конструкции многоэтажных крупнопанельных жилых 

^  зданий». Сборник статей.

Артели «Новая жизнь» требуются: 
столяры, станочники, грузчики, электро
монтер, наладчики, подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 14, отдел кадров.

Томскому политехническому институту 
требуются; токари-универсалы, кочега
ры, гардеробщицы, дворники, инженеры- 
теплотех1шки.

Обращаться: г. Томск, прсопект име
ни Тимиряэе1ва, 9, отдел кадров, с 3 ча
сов дня.

ТРЕБУЕТСЯ КУРЬЕР. 
Обращаться; г. Томск, проспект 

имени Ленина, 13, комната № 3.

Томскому техучастку срочно требуют
ся: кочегары, масленщики, помощники 
механиков, матросы, рулевые, рабочие 
изыскательских партий.

Принятые в плавсостав обеспечивают
ся бесплатным питанием, каюталш.

Обращаться: г. Томск, Набережная
реки Томи, 15
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Томскому электромеханическому тех
никуму требуются: преподаватель черче
ния, уборщица.

Обращаться; г. Томск, переулок Ма- 
кушина, 8.

Куйбышевский райисполком о 
прискорбием извещает о смерти 
старейшего депутата райсовета 

ТРУБИЦИНА 
Михаила Федоровича 

и выражает соболезнование 
ое.мье покойного.

«Теплоэлектропроекту» требуются: на
чальники изыскательных отрядов, инже
неры и техники геодезисты и топографы, 
руководитель инженерно-геологической 
группы, начальник гидротехнического 
сектора, начальник строительного секто
ра, агент по снабжению, кладовщик, 
слесарь-монтер, машинистки, рабочие 
изыскательских партий в отъезд; ка.меп. 
щикн, штукатуры, плотники и разнора
бочие д.чя работы в Томске.

Обращаться; г. Томск, 
Люксембург, 49.

улица Розы 
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Адрес редакции: гор Томск просо, им Ленина, 13, телефоны: для справов (круглые сутки) — 42-42. редактора — 37-37. зам. редактора 
37-77 н 42-44, оропаганды — 47-43, вузов, шкод в культуры — 42-46. сельского хозяйства — 37-39. оромышлепного — 37 75. отдела

бухгалтерии в отдела объявлений — 37-36. стенографистки — 52-

Срочно требуются мастера производ
ственного обучения по холодной обра
ботке металлов. Квартирой обеспечива
ются. Здесь же требуется инструктор 
стрелкового спорта.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 18, отдел кадров, теле^ны  
66-24, 66-67.
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— 51-75, ответ, секретаря — 31 19, сскретариатл — 42- 
писем — 37-38 в 31-47. отдела ннформацнЕ — 51-61, 

02. директора типографии — 37-72.

40. отделов: партийной жизни —
зам. зав. вздательством — 5^ 23 ,
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